
Prefeitura de São Pedro reforma
escolas e unidades de Saúde

As escolas fazem adaptações para,
no período das obras, realizarem
as atividades em locais adaptados,
sem interromper a rotina das aulas

No processo contínuo de
melhorias realizado pela Pre-
feitura de São Pedro nas esco-
las da rede municipal de ensi-
no e nas Unidades Básicas de
Saúde,  há atualmente oito
obras finalizadas, em anda-
mento ou programadas: duas
escolas em reforma, uma obra

recém-finalizada e duas pro-
gramadas, além de duas obras
em UBSs também finalizadas
recentemente e outra grande
mudança em unidade de saú-
de programada.  A obra da
Emeb Sebastiana Élide Giocon-
do Perez, no Residencial São
Pedro, está em fase final.  A4

PREFEITO THIAGO SILVA GRAVA DOIS PODCASTS
O prefeito de São Pedro, Thia-
go Silva, participou da gravação
de dois podcasts esta sema-
na. Na segunda-feira, foi ao Tudo

Pode, podcast da VTV SBT. O ou-
tro programa foi gravado na quin-
ta-feira, no podcast Fala Time, pro-
duzido pela Chelso Sports.  A11

Vereadores e guardas
civis de São Pedro
visitam sede da
Guarda Civil de Capivari

Na úl t ima segunda-fe i -
ra  (19) ,  vereadores  e  guar-
d a s  m u n i c i p a i s  d e  S ã o  P e -
dro v is i taram a  Guarda Ci-
v i l  d e  C a p i v a r i .  D e v i d o  a o
invest imento  em capaci ta-
ç ã o ,  t r e i n a m e n t o s  e  e s t r a -
t é g i a s  i n o v a d o r a s ,  a  G C M

d e  C a p i v a r i  é  f r e q u e n t e -
m e n t e  r e c o n h e c i d a  c o m o
u m a  r e f e r ê n c i a  e m  s e g u -
rança pública municipal  no
B r a s i l .  O  g r u p o  f o i  r e c e b i -
do pelo Secretário Municipal
da Segurança Pública de Ca-
pivari, Mauro Júnior. A11
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Fé: o quinto capital
da longevidade - silencioso,

mas essencial
O mau político

Eu fui a São Pau-
lo receber uma home-
nagem da USP - Uni-
versidade de São
Paulo, na sua tradici-
onal e famosa Facul-
dade de Direito, co-
nhecida como Facul-
dade de Direito do
Largo de São Francis-
co, onde, numa sole-
nidade especial, comemoramos
os 40 Anos de Democracia no
Brasil. Ressaltei o significado
desse encontro com uma grande
e qualificada audiência, forma-
da de professores, formandos de
diversos cursos e convidados po-
líticos, que, em grande número,
prestigiavam aquele evento. Pro-
curei louvar a nossa Transição
Democrática, o que representa
para nós essa consciência de que
a Democracia nos deu a Liber-
dade e, por meio dela, o direito à
cidadania plena.

     A Liberdade tem um po-
der criativo extraordinário. Che-
guei a afirmar, nas Nações Uni-
das, num discurso que fiz quando
assumi a Presidência da Repúbli-
ca, que a Democracia era o cami-
nho do desenvolvimento e, depois,
pensei bem e lembrei-me da Chi-
na, que nos contraria esse nosso
entendimento, e de que Thomas
Jefferson foi quem definiu a De-
mocracia como a conquista da Li-
berdade, e pudemos acrescentar,

naquela oportunidade,
que ela não foi feita para
resolver problemas eco-
nômicos, cujo alcance
depende de pessoas e cir-
cunstâncias. Ele também
acrescentou a esse con-
ceito a "busca da felici-
dade" entre os direitos
do homem.

Jefferson era um
homem do saber. Falava oito lín-
guas, a começar com falar latim,
grego e hebraico, além de possuir
uma vasta cultura que incluía
grande conhecimento de arqueo-
logia e antropologia, o que inspi-
rou John Kennedy a dizer a frase
tão repetida nos Estados Unidos:
"…a não ser quando Thomas Je-
fferson jantava sozinho nesta sala
da hoje Casa Branca." Kennedy
afirmava, então, que Jefferson ti-
nha mais cultura e inteligência
que aqueles seus convidados - ses-
senta ganhadores do Prêmio No-
bel, que jantavam naquela noite
com ele, Kennedy, Presidente dos
EUA!

Entrei numa estrada lateral.
Mas prossigo na homenagem da
Faculdade do Largo de São Fran-
cisco. A minha palestra foi suce-
dida por respostas a algumas per-
guntas. Uma delas era que conse-
lhos daria aos jovens que queri-
am entrar na política.

Minha primeira observação
foi a de que há políticos e Políti-

cos, com P maiúsculo, como di-
zia Joaquim Nabuco a respeito
do seu pai, o Senador José To-
más Nabuco de Araujo. Aos pri-
meiros, atribuo o fato de consi-
derarem a política como profis-
são ou emprego, e assim estão
voltados para interesses que não
os da atividade política. E assim
pensam em si mesmos, nos seus
interesses pessoais, em sua remu-
neração e, não raro, quase per-
manentemente, estão visando
vantagens e ganhos de dinheiro
associados a prestígio, uso de ja-
butis nas emendas da legislação
e outras atividades indevidas.
Estes são os maus políticos, que
desmoralizam a política e man-
cham a imagem dos verdadeiros
Políticos. Devem ser objeto de
identificação e repelidos pelos
eleitores e por toda a sociedade.

Os com P maiúsculo são aque-
les que pensam nos outros, na so-
ciedade, no seu próximo, no seu
Município, no seu Estado, no seu
País, na Humanidade. Têm ideo-
logia, programa de ação e condu-
ta moral e política ilibadas. Zelam
pela política, protegem a adminis-
tração pública, têm espírito públi-
co moral.

Aos jovens que desejam en-
trar na política, eles primeiro têm
que escolher qual das duas espéci-
es de políticos desejam ser.

Se forem os da primeira,
digo para jamais entrarem ou

pensarem em entrar na políti-
ca. Serão infelizes e provoca-
rão a infelicidade dos outros,
da sociedade, além de manchar
o nome de sua família. Procu-
rem emprego e cumpram seu
destino individualista.

O outro caminho é o de
Políticos de que precisamos,
dos que dedicam sua vida aos
outros, que pensam nos seus
semelhantes, que desejam me-
lhorar a sorte do seu torrão na-
tal, do seu Município, do seu Es-
tado, do seu País, da sua so-
ciedade, da Humanidade.

Para esses, devo dizer que
o primeiro passo é o de saber se
têm vocação de liderança. Se
desejam mudar o mundo. Se
têm utopias, se têm fé. Se acre-
ditam na esperança e carida-
de. Devem estudar, ter uma
base de cultura humanitária e
saber trabalhar em equipe.

Venham se juntar aos jo-
vens políticos, busquem o
exemplo dos velhos bons polí-
ticos. Abominem a corrupção.
Tenham um ideal.

E, para mim, homem de
fé, devem acreditar em Deus.
Sejam cristãos.

José Sarney, ex-presi-
dente da República,
escritor, membro da
Academia Brasileira
de Letras
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Pedro Aguiar

Ao longo dos anos
em que venho me de-
dicando ao tema da
longevidade, fui
aprendendo que viver
mais e melhor exige o
desenvolvimento de
cinco capitais funda-
mentais: saúde, fi-
nanças, conhecimento, relacio-
namentos sociais e… fé.

Esse último capital, o espiritu-
al, foi incorporado à minha refle-
xão após uma entrevista que reali-
zei em meu programa de rádio há
cerca de dois anos com a Edilene
Mendonça, psicóloga - estabeleci-
da em São Pedro - que trabalha
com envelhecimento ativo. Na
conversa, ela fez uma observação
que nunca mais esqueci: "Pedro,
você fala de corpo, mente, dinhei-
ro e vínculos sociais... mas falta
uma dimensão essencial: a fé. É
ela que dá sentido ao tempo que
ganhamos com a longevidade."

A fala dela fez eco em mim.
Percebi que, de fato, é a fé - em
algo maior, em si mesmo ou na
própria vida - que oferece ampa-
ro emocional nas fases de transi-
ção, perdas e incertezas que o en-
velhecimento pode trazer.

Enquanto os outros capitais
são visíveis e tangíveis, a fé atua
de forma silenciosa, porém pro-
funda. Ela motiva, consola, for-
talece e dá direção. Pessoas com
algum tipo de crença ou espiritu-
alidade tendem a lidar melhor
com desafios da idade, a manter
a esperança diante de doenças e
a encontrar propósito mesmo em
fases de maior fragilidade.

A fé não precisa estar ligada,
necessariamente, à religião institu-
cionalizada. Pode se manifestar
como um sentimento de pertenci-
mento ao universo, uma conexão
com o transcendente, uma prática
meditativa, ou até mesmo como um
compromisso ético com algo que
transcende o indivíduo.

Estudos em psicologia e ge-
rontologia confirmam: a espiri-
tualidade bem cultivada favore-

ce o bem-estar psicoló-
gico, reduz sintomas
de depressão e ansie-
dade, fortalece a resili-
ência emocional e amplia
o senso de propósito.

Envelhecer com fé
é saber que, mesmo
diante das incertezas
da vida, há algo em
que confiar. É ter co-

ragem de seguir em frente,
mesmo quando os ventos mu-
dam. É manter acesa a cha-
ma interior que dá cor aos
dias, sentido às experiências
e paz ao coração.

Talvez a fé seja, afinal, o úni-
co capital que não diminui com o
tempo - pelo contrário, tende a
crescer. Envelhecer não é apenas
um processo físico ou biológico. É
também uma travessia emocional,
mental e espiritual. E nesse cami-
nho, a fé - em todas as suas for-
mas - emerge como um capital si-
lencioso, mas transformador.

Muito além da religiosidade,
a fé é uma força que dá sentido à
vida, ajuda a atravessar crises e ali-
menta a esperança ativa de um en-
velhecimento com propósito.

E você? Como tem alimentado
sua dimensão espiritual?

Já tem atitudes a respeito?
Não ainda? Não se preocupe. O im-
portante é dar o primeiro passo...
Afinal, Sempre é Tempo! Desperte
para Viver Mais. E Melhor.

Pedro Aguiar, Relações Pú-
blicas, Jornalista, Radialis-
ta e Copywriter, há mais de
10 anos é um entusiasta do
tema Longevidade
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Celso Gagliardo

Numa dessas ma-
drugadas teimosas,
começo a refletir so-
bre valores e vida, a
rápida evolução que
nossa geração ex-
perimenta, tanta ob-
solescência de pro-
dutos e inovações
tecnológicas.

Inevitável não pensar na IA -
Inteligência Artificial e sua contri-
buição em praticamente todos os
campos do conhecimento, e seus
"perigos" - os efeitos nos empregos,
disseminação de informações fal-
sas, limitações, riscos éticos. Na
falta de melhor interlocutor, àque-
la hora, recorro à própria IA, que
me responde em espantosos segun-
dos e com gentileza incomum:

"A Inteligência Artificial é, em
essência, conhecimento humano
acumulado. Uma máquina que não
pensa, mas processa - com veloci-
dade absurda - uma imensidão de
dados organizados por nós mes-
mos. A mágica está na forma como
seleciona, cruza e devolve esse con-
teúdo, como se fosse uma espécie
de espelho turbinado da nossa pró-
pria inteligência coletiva".

E reconhece o risco do erro:
"Se a origem dos dados for duvi-
dosa, a IA também será. Ela não
"sabe" no sentido humano do ter-
mo - ela estatisticamente prediz. E
se aquilo que aprendeu estiver con-

taminado por erro,
viés, desinforma-
ção, ela devolverá
exatamente isso:
erro com eloquên-
cia. Informação fal-
sa com convicção".

Quando falo de
meu gosto pelo tex-
to poético, a IA se
adapta ao estilo e
devolve, embora

tratando de tema árido, numa
adaptação fantástica e quase me-
tafórica: "Sim, há beleza na rapi-
dez. Há encanto na precisão.
Mas a alma desconfia como
quem ouve uma melodia perfei-
ta demais para ser humana".

E nossa "conversa" fluiu, ma-
drugada adentro. Ante minhas
provocações, a IA manda: "Mais
cedo ou mais tarde, toda profissão
sentirá o sopro da Inteligência Ar-
tificial. Pode ser um toque sutil,
como uma brisa que reorganiza
papéis na mesa ou um vendaval
que redefine a paisagem inteira".

Mais à frente, a IA me envia,
sem saber, pílulas que acalmam:
"Mas não se engane: por mais que
a IA aprenda, por mais que impres-
sione, a máquina ainda é reflexo. E
o reflexo não sonha. Não hesita.
Não cria com o susto de quem ar-
risca. A inteligência humana, com
suas incertezas e lampejos, conti-
nua sendo a bússola. É ela quem
inventa o novo, quem pondera o
improvável, quem dá sentido ao

que antes era só dado bruto." Pe-
quena pausa, espio a escuridão da
noite, levanto os olhos para o céu e
há uma grande estrela (?) isolada,
cintilando à Leste. Quase pergun-
tei à IA o que seria aquele ponto de
destaque no mapa negro e misteri-
oso. Mas insisti alguns pontinhos
a mais no tema central, e a devo-
lutiva foi em tom poético com
acenos importantes a nós, nave-
gantes: "A chegada da IA não é
o fim do humano. É o chamado
ao seu crescimento. Novos olha-
res serão precisos. Novas per-
guntas. Novas formas de ser e
fazer. E quem for capaz de dan-
çar com essa mudança, sem per-
der o compasso da alma, continu-
ará a comandar a orquestra".

Confesso que tive sensação es-
tranha de pensar que estava con-
versando com uma máquina. Qua-
se não acreditei que não havia al-
guém "escondido" de outro lado.
Pensei no Criador, e agradeci por
viver esse período tão rico de ino-
vações, mas também turbulento e
materializado. Por que o homem
assim escolhe. Já era hora de pa-
rar, e a IA me sugeriu algumas for-

mas de abordagem "sabendo" que
tenho o hobby da escrita. E finaliza
que a IA é uma nova presença que
exige algo que deveríamos cultivar
há muito tempo: "humildade di-
ante do novo, curiosidade ativa, co-
ragem para reaprender". E ainda
alertou: "Não se trata de virar téc-
nico, programador, engenheiro de
máquina. Trata-se de entender a
linguagem do tempo. De perceber
que há um novo ritmo no ar e que,
se não aprendermos a escutá-lo
corremos o risco de perder o trem
da história. E o trem não espera
quem fica parado. Aprender muito
nunca foi novidade para quem vive
com a alma acordada. Quem apren-
der a dançar com esse ritmo, sem
perder os próprios passos, será pro-
tagonista. Quem resistir ao novo,
agarrado ao conforto antigo, será
superado". Afastei-me do celular e
voltei a dormir, refletindo no
"papo" com a minha visão de sim-
ples iniciante em IA, que sou. Essas
ferramentas extraordinárias vie-
ram para nos ajudar, mas irão au-
mentar o fosso entre os mais dedi-
cados/de mais oportunidades na
vida, e aqueles de pouca ambição e
oportunidades, que preferem pen-
sar e ousar, menos. A corrida con-
tinuará forte, torna-se imperativo
não derrubar ou perder o bastão.

Celso Gagliardo, profissio-
nal de Comunicações, Re-
cursos Humanos e Gestão -
gagliardo.celsoluis@gmail.com
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Paiva Netto

Jesus, no Seu
Evangelho, consoante
Mateus, 24:15 e 16,
alertou: "Quando, pois,
virdes a abominação
da desolação, de que
falou o profeta Daniel,
no lugar santo (quem
lê entenda! - qui legit,
intelligat), então, os que estiverem
na Judeia fujam para os montes".

Que lugar mais santo no
mundo pode existir além da
intimidade das criaturas de
Deus, o coração, o cérebro, a
Alma das pessoas?

Atentemos para a covardia
e crueldade contra nossas crian-
ças que, quando não são arran-
cadas do útero materno, sofrem
todo tipo de agressão física e/ou
psicológica por parte daqueles
que deveriam protegê-las. Tudo
isso nos leva a pensar que já vi-
vemos a época anunciada pelo
Divino Mestre. Nunca como ago-
ra a abominação desoladora ata-
cou tanto o ser humano. É pal-
mar "fugir para os montes", do
pensamento e da compaixão, ou
seja, para que do mais alto vigie-
mos melhor o "lugar santo".

Num planeta que se arma
até os dentes, mesmo parecendo
que não, tendo a deusa morte

Salvemos nossas crianças
como grande inspira-
dora, os locais seguros
vão se reduzindo em
velocidade descomu-
nal. Mas existe um oá-
sis que se deve forta-
lecer, porque é o abri-
go das futuras gera-
ções: o coração dos
pais, em especial, o das
mães. É nesse acolhe-

dor ambiente que os pequeninos
moldam os seus caracteres. Se
firmados na Espiritualidade Su-
perior, esse ninho fraternal lhes
ensinará o respeito ao semelhan-
te, eles saberão, assim, discernir
o certo do errado, portanto, cons-
truirão um mundo mais feliz.

O emblemático episódio, há
alguns anos, envolvendo pessoa
aparentemente "acima de qual-
quer suspeita", guardiã da lei,
que, segundo a perícia médica,
impôs maus-tratos à filha ado-
tiva, de apenas 2 anos, e tantos
outros noticiados pela mídia são
de estarrecer. Jogam por terra
a ideia de que a violência do-
méstica está somente ligada à
desarmonia familiar, às dificul-
dades financeiras, a problemas
com drogas, a exemplo do álco-
ol. Fica patente o grave desequi-
líbrio emocional presente nas
esferas das relações humanas.
Urge, pois, por significativa

parcela da humanidade, acura-
do exame de consciência.

Por que permitimos que a si-
tuação chegue a esse ponto? Va-
lores como família, dignidade, fé
e Espiritualidade precisam sobre-
por-se à cultura do consumismo
desenfreado, à frieza de senti-
mentos, à falta de caridade e à
ganância desmedida.

Não somos palmatória do
mundo, mas gostaríamos de co-
laborar na busca de respostas
a essas inquietantes indaga-
ções. No meu livro Reflexões da
Alma (2003), pondero:

O mundo fatiga-se com de-
masia de palavras e pobreza de
ações eficazes, atos que, de for-
ma efetiva, sirvam de modelo
para a concretização de um espí-
rito de concórdia, de Boa Vonta-
de, que verdadeiramente trans-
forme o indivíduo de dentro para
fora, algo que não se consegue por

decreto. É evidente que esse tra-
balho espiritual e humano de ilu-
minação das criaturas deve ser
acompanhado por acertadas me-
didas políticas, econômicas e so-
ciais; Instrução; Educação e Ree-
ducação bafejadas pela indispen-
sável Espiritualidade Ecumênica.
Isto é, uma perfeita sintonia com
as Dimensões Superiores da Hu-
manidade Celeste, até agora invisí-
veis aos nossos olhos materiais. No
entanto, os "mortos" continuam
vivos. E aí estão a nos influenciar
desde que o mundo é mundo.

O estágio de fragilidade moral
do mundo é tão avançado, apesar
dos progressos atingidos, que, para
acabar com a violência, só existe
uma medicina forte: a da escalada
da Fraternidade Solidária, aliada
à Justiça, na Educação. Por isso,
ecumenicamente espiritualizar o
ensino é um poderoso antídoto
contra a agressividade. Por falar
na "Senhora de Olhos Vendados",
aqui um ilustrativo pensamento do
ensaísta francês Luc de Clapiers,
Marquês de Vauvenargues (1715-
1747): "Não pode ser justo quem
não é humano". Por conseguinte,
também não é possível ser feliz.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Jose F. Höfling

Caminhando con-
tra o vento, sem lenço,
sem documento, eu
vou...por entre fotos e
nomes, os olhos cheios
de cores, o peito cheio
de amores vãos, eu vou!

Apesar dos Zares
e Czares, as medidas
que vem sendo tomadas pelo
governo do Brasil, tem demons-
trado para o que veio... 50 mi-
lhões em antecipações de paga-
mento de programas Sociais
como o Bolsa família e o benefí-
cio da Prestação continuada;
abertura de linhas especiais de
crédito para setores produtivos;
suspensão por três anos da dí-
vida do Rio Grande do Sul com
a união, liberando 11 bilhões
para um fundo de reconstrução;
perdão de 12 bilhões em juros
da dívida; distribuição de 52
mil cestas básicas à população
afetada pelas chuvas no Rio
Grande do Sul; liberação do sa-
que calamidade do Fundo de
Garantia por Tempo de Serviço
(FGTS) para trabalhadores de
28 municípios gaúchos; insta-
lação de hospitais de campanha
para atender a população afe-
tada; anúncio de recursos para
a reconstrução de edificações
públicas, como hospitais, cre-
ches e escolas; liberação de re-
cursos para recuperação de ro-
dovias federais no Rio Grande
do Sul, com isenção para quem
recebe até 5 mil reais; Fortaleci-
mento do arcabouço fiscal para
assegurar expansão sustentável
do PIB, desemprego e inflação
baixos e estabilidade da dívida;
implementação da reforma tri-
butária progressiva sobre a ren-
da, com isenção para quem re-
cebe até 5 mil por mês; estabele-
cimento de um imposto mínimo
para os mais ricos; limitação
dos super salários; reforma da
previdência dos militares; aper-
feiçoamento da proteção de in-
vestidores no mercado de capi-
tais; consolidação legal das in-
fraestruturas do mercado fi-
nanceiro; regulamentação eco-

Um País demonstra
para o que veio...

E assim caminhaE assim caminhaE assim caminhaE assim caminhaE assim caminha
o Brasilo Brasilo Brasilo Brasilo Brasil

nômica das big techs;
modernização do
marco legal de preços
e medicamentos; per-
missão para alunos
do programa pé de
meia investirem em
poupança ou títulos
do tesouro;  nova
emissão de t ítulos
sustentáveis  para

atrair recursos ao fundo clima;
implementação do mercado de
carbono; novos leilões do Eco-
invest; estruturação do fundo
internacional de florestas; con-
clusão da taxonomia sustentá-
vel brasileira; reativação e am-
pliação do bolsa família; progra-
ma combate a fome para garan-
tir acesso a alimentação adequa-
da; retomada de programas
como minha casa minha vida, far-
mácia popular e luz para todos
;investimentos em infraestrutu-
ra, indústria, tecnologia e educa-
ção; construção de novas rodo-
vias, ferrovias, portos e aeropor-
tos; fomento à   indústria nacio-
nal e desenvolvimento de novas
tecnologias... além de dezenas de
metas econômicas previstas para
2025-2026! Infelizmente estamos
em um país dividido recentemen-
te por motivos políticos que tor-

nam cegos aqueles que não que-
rem ver e saber sobre o que está
realmente acontecendo de bom.

Mais ou menos parecido
com a história do projeto Bou-
levard Boyes, cujas audiências
para o tombamento do comple-
xo são dominadas por manifes-
tações polarizadas que não le-
vam a nada,,. não discutem, se
agridem e seguirá mais uma
década órfão de soluções plau-
síveis, principalmente por ele-
mentos da gestão atual da pre-
feitura que não se propõe a to-
mar para si e para a cidade este
intento que seria de grande be-
nefício popular... E assim cami-
nha o nosso País!

———
Jose F. Höfling, biólogo/PhD
em Imunologia/Unicamp
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Jacqueline Valadares
Mário Leite de Barros Filho

Márcia Maria Gomes Shertzman

A iminente apresentação do
projeto da nova Lei Orgânica da
Polícia Civil à Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo
(Alesp) representa uma oportu-
nidade histórica de modernizar e
de fortalecer a instituição. É o
momento ideal para corrigir dis-
torções institu-cionais e garantir
à Polícia Civil a autonomia neces-
sária para que esta possa exer-
cer, com independência, técnica e
imparcialidade - sua missão cons-
titucional de investigação crimi-
nal e de Polícia Judiciária.

Atualmente subordinada ao
Poder Executivo bandeirante, a
Polícia Civil está exposta a interfe-
rências políticas que comprometem
sua credibilidade e minam a con-
fiança da popu-lação no sistema
de Justiça Criminal. Este cenário
abre margem para que a institui-
ção seja utilizada como instru-
mento político - ora para perseguir
adversários, ora para proteger ali-
ados do Governo do Estado. Fato

A nova Lei Orgânica em SP: por uma Polícia
Civil moderna, republicana e independente

é que, o uso indevido da Polícia
Civil enfraquece sua função como
guardiã da lei e da verdade.

Para reverter este quadro, é
fundamental que a nova Lei Or-
gânica - em sintonia com a legisla-
ção 14.735, de 23 de novembro de
2023, que instituiu a Lei Orgânica
Nacional das Polícias Civis - asse-
gure autonomia administrativa e
financeira à instituição paulista.
Isso inclui o direito de eleger seus
dirigentes por meio do voto de seus
integrantes, bem como elaborar
sua própria proposta orçamentá-
ria, a exemplo do que já ocorre com
o Ministério Público (MP) e o Po-
der Judiciário.

Nesta esteira de análise, ou-
tro ponto essencial é a concessão
de garantias funcionais aos dele-
gados de Polícia, compatíveis com
a natureza jurídica de suas atri-
buições. Entre elas: vitaliciedade,
para evitar demissões arbitrárias;
inamovibilidade, como forma de
impedir transferências motivadas
por interesses políticos; e irredu-
tibilidade de subsídios, garantin-
do, assim, estabilidade financeira
e independência material.

Importante frisar que tais ga-
rantias não representam privilé-
gios. São salvaguardas institu-ci-
onais, semelhantes às conferidas
a magistrados e a membros do
MP, e visam proteger a imparcia-
lidade na persecução penal.

A atuação da Polícia Civil é téc-
nica, jurídica e indispensável ao sis-
tema de Justiça. Cabe-lhe apurar
crimes com isenção, e fornecer sub-
sídios ao MP e ao Judiciário, sem
subordi-nação a interesses políti-
cos ou partidários. O interesse fim
deve ser, afinal, o da sociedade -
para quem a instituição atua na vi-
gilância, na proteção e no combate
à criminalidade.

E, não menos importante: o

delegado de Polícia, na condição
de autoridade policial, não está
atrelado à acusação nem à defe-
sa. Seu compromisso é, tão so-
mente, com a verdade dos fatos,
atuando com a independência de
um verdadeiro magistrado.

Posto isso, a nova Lei Orgâni-
ca em São Paulo não pode se limi-
tar a ajustes burocráticos. Ela deve
marcar o início de um novo mode-
lo de Polícia Judiciária: republica-
na, moderna e independente.

A oportunidade está posta. A
sociedade não pode mais aceitar
uma Polícia Civil refém de interes-
ses políticos. É hora de transformá-
la num verdadeiro órgão de Estado
e que atua ao lado da Justiça.

———
Jacqueline Valadares,
delegada de Polícia;
presidente do Sindpesp
Marcia Maria Gomes
Shertzman, delegada
de Polícia; vice-presi-
dente do Sindpesp
Mário Leite de Barros
Filho, delegado de Polí-
cia; assessor jurídico ins-
titucional do Sindpesp

Thaize Schmitz

A indústria química é pro-
vedora de soluções e está na base
de todos os setores in-dustriais,
como agricultura, bens de con-
sumo, construção civil, higiene,
medicamentos, entre outros, de-
senvolvendo produtos que con-
tribuem para a saúde e qualida-
de de vida das pessoas.

Por meio da iniciativa volun-
tária Responsible Care®, criada no
Canadá, em 1984 e atualmente ado-
tada em mais de 70 países, inclusi-
ve no Brasil, desde 1992, o setor
investe na melhoria contínua do
gerenciamento das plantas indus-
triais para aumentar a segurança
na produção, dos produtos quími-
cos em todo o seu ciclo de vida e
melhorar seu desempe-nho em saú-
de, segurança e meio ambiente.

As empresas do setor traba-
lham para aumentar a eficiência de
seus processos pro-dutivos, promo-
vem o reuso de água das chuvas
nas plantas industriais, usam sub-
produtos para a geração de ener-
gia e produção de novos produtos,
reduzindo a geração de resí-duos.

A revalorização dos resíduos
por meio do seu retorno ao pro-
cesso produtivo na forma de ma-
téria-prima faz parte do DNA do
setor. Segundo a Associação Bra-
sileira da Indústria Química (Abi-
quim), em 2006, a indústria quí-
mica nacional reaproveitava cer-
ca de 7% dos resíduos perigosos e
15% dos resíduos não-perigosos,
já em 2020, esse índice atingiu res-
pectivamente 74% e 44%.

Os investimentos do setor em
Pesquisa, Desenvolvimento e Ino-
vação (PD&I) pos-sibilitam à indús-
tria química criar produtos susten-
táveis, feitos com resíduos e mate-
riais provenientes de fontes reno-
váveis, como ésteres graxos ou áci-
dos graxos de origem vege-tal,
oriundos de sementes e resíduos
do agronegócio, sem prejudicar a
produção de ali-mentos.

Como a indústria química está
na base de praticamente todos os
segmentos econômicos suas solu-
ções são fundamentais para que as
demais indústrias possam atingir
suas metas de descarbonização,

Transição da economia linear para circular
demanda inovações da indústria química
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linear para umalinear para umalinear para umalinear para umalinear para uma
circular em que ascircular em que ascircular em que ascircular em que ascircular em que as
empresas possamempresas possamempresas possamempresas possamempresas possam
reciclarreciclarreciclarreciclarreciclar, reutilizar, reutilizar, reutilizar, reutilizar, reutilizar
e eliminar oe eliminar oe eliminar oe eliminar oe eliminar o
descarte dedescarte dedescarte dedescarte dedescarte de
resíduosresíduosresíduosresíduosresíduos

incluindo o Escopo 3 do GHG Pro-
tocol, que considera as emissões in-
diretas de gases de efeito estufa
(GEE) provenientes na origem ou
no final da cadeia de valor.

O engajamento do setor é es-
sencial para a transição de uma
economia linear para uma circu-
lar em que as empresas possam
reciclar, reutilizar e eliminar o
descarte de resí-duos, processo
cada vez mais necessário confor-
me a quantidade de resíduos ge-
rados no país aumenta. Segundo
a Associação Brasileira de Resí-
duos e Meio Ambiente (Abrema),
em 2023 foram gerados mais de
80,9 milhões de toneladas de resí-
duos sólidos no país, cerca de 5%
a mais do que no ano anterior,
quando foram geradas 77 mi-
lhões de tonela-das de resíduos.

NOVOS PRODUTOS PARA
UM CONSUMIDOR MAIS
EXIGENTE - A circularidade pro-
movida pelos avanços da indústria
química estimula novas oportuni-
dades de negócios por meio do de-
senvolvimento de produtos susten-
táveis, que atendem às novas de-
mandas do consumidor, que bus-
ca e está disposto a pagar mais por
um produto sustentável. Segundo
a pesquisa PwC's 2024 Voice of the
Consumer Survey, feita com mais de
20 mil pessoas em 31 países, incluin-
do o Brasil, mesmo em um cenário
de inflação alta, os consumidores
estão dispostos a pagar até 9,7% a
mais em bens produ-zidos ou ad-
quiridos de forma sustentável.

Os avanços da indústria quí-
mica têm possibilitado às empre-
sas criar produtos sus-tentáveis
feitos com resíduos e materiais de
base renovável. Atualmente, pro-
dutos como o PET podem ter mais
de um ciclo de vida, comumente
utilizado como embalagem pela
indústria de alimentos e bebidas
o PET já é reciclado e usado pela
indústria calçadista e de vestuá-
rio em produtos premium.

Outros produtos da indústria
química, menos conhecidos pelo seu
nome, mas pre-sentes no dia a dia
das pessoas também podem ser re-
ciclados e ter uma "segunda vida",
é o caso do poliuretano (PU). A es-
puma de PU, que está presente em

colchões, travesseiros, estofamento
de carros, entressola e palmilha de
calçados, no isolamento térmico dos
refri-geradores, entre outras aplica-
ções, pode ser reciclada e usada para
a fabricação de um produto novo.

Os resíduos de PU da cadeia
do frio já podem ser combinados a
poliol feito a par-tir de fontes reno-
váveis para a produção de um pro-
duto sustentável, que mantém as
carac-terísticas de isolamento tér-
mico e acústico de um PU novo e
produzido com matéria-prima de
origem petroquímica. O produto
sustentável já pode ser usado na
cadeia da construção civil em por-
tas e painéis termoacústicos.

COMPROMISSO DO GO-
VERNO, INCIATIVA PRIVA-
DA E POPULAÇÃO - A Política
Nacional de Resíduos Sólidos
(PNRS), de 2010, que tem como
princí-pios fundamentais reduzir a
geração de resíduos, implementar
sistemas de logística rever-sa, in-
centivar a indústria de reciclagem
e fomentar o uso de matérias-pri-
mas e insumos derivados de ma-
teriais recicláveis e reciclados. E o
Plano Nacional de Resíduos Sóli-
dos (Planares), de 2022, que apre-
senta ações para concretizar a
PNRS, são medidas públicas im-
portantes para o desenvolvimen-
to da economia circular.

Mas a mudança da economia
linear para a circular só será al-
cançada com o com-prometimento
de todos os setores econômicos e
dos cidadãos. A efetividade das
soluções desenvolvidas pela indús-
tria química depende de toda a ca-
deia de valor. Para que o setor pos-
sa reutilizar resíduos de outras in-

dústrias, essas empresas precisam
separar e encami-nhar seus resí-
duos. Quando a separação e o en-
vio dos resíduos formam um pro-
cesso mais barato do que fazer o
descarte adequado é fácil optar pela
opção sustentável, mas quando o
custo for mais elevado essa esco-
lha pode ser mais difícil.

As parcerias entre as indús-
trias de manufatura e química são
fundamentais para criar soluções
de logística reversa, como usar o
frete que envia produtos novos à
manufa-tura para trazer os resí-
duos à indústria química ou re-
duzir os custos logísticos diminu-
indo volume dos resíduos. Neste
caso, as indústrias químicas po-
dem ceder equipamentos, co-mo
prensas, para que seus clientes
possam diminuir o volume físico
dos resíduos antes de encaminhá-
los para o reprocessamento.

O consumidor também tem
um papel fundamental para o de-
senvolvimento da economia circu-
lar. Produtos como roupas e calça-
dos foram alguns dos primeiros a
utilizar matérias-primas renováveis
e recicladas. É importante que o
consumidor continue sua busca
por produtos sustentáveis tam-
bém em outros setores como o mo-
veleiro e o automo-tivo que po-
dem, por exemplo, usar espumas
feitas a partir de matérias-primas
renováveis; e no setor de imóveis,
onde o cliente pode escolher uma
residência com portas, painéis e
divisórias que usem materiais de
base renovável e reutilizados.

O consumo consciente é
fundamental para promover o
ganho de escala e a manu-tenção
da produção e dos investimentos
em PD&I, que possibilitam alcan-
çar uma econo-mia circular per-
feita, onde um recurso não reno-
vável permaneça no ciclo econô-
mico de forma contínua, reduzin-
do a demanda de recursos não
renováveis e eliminando resídu-
os nos processos de produção.

———
Thaize Schmitz, dire-
tora de Inovação, No-
vos Negócios, Marke-
ting e Sustentabilida-
de do Grupo Flexível

Gregório José

Olha... vamos fa-
lar a real? Tá chegan-
do o Dia dos Namora-
dos e o Brasil inteiro
vira um grande episó-
dio de novela das 18h
com roteiro escrito por
alguém que tomou um
pé na bunda e ainda
paga o Spotify da ex. É tanta gente
querendo fazer as pazes que pare-
ce que o país inteiro brigou no Car-
naval e agora tá tentando voltar
só porque o shopping lançou pro-
moção de 12 vezes sem juros.

Sinceramente, meu irmão,
tem cada figura tentando salvar
o relacionamento com um bom-
bom de supermercado e uma rosa
de posto de gasolina que eu fico
até com pena. Isso não é presen-
te, é ofensa com laço de fita!

E aí começam as dicas, né? "Ah,
presente personalizado é legal..."
Legal é o ***! Se você traiu a pessoa,
pode vir com uma camiseta com a foto
de vocês bordada em ou-ro que não vai
adiantar, irmão! Agora, se o erro foi só
ter esquecido de responder aquele "bom
dia" em 2019, aí talvez uma caneca
com uma frase fofa ajude. Mas tem
que capri-char, tipo: "Te amo mais
que futebol... e olha que o Mengão é
tudo pra mim!"

Aí vem aquela galera que quer
dar experiência a dois. Que bonito,
né? Mas vamo ver o orçamento. O
sujeito tá duro, devendo até pra
operadora do celular, mas quer le-
var a pessoa pra fazer passeio de
balão! Balão, meu irmão! A única
coisa que vai voar é o limite do car-
tão. Quer fazer uma experiência a
dois de verdade? Vai lavar a louça
juntos! Vai dividir o boleto da Ne-
tflix! Isso sim é conexão!

E tem os que gostam de dar
presente duradouro, tipo smartwa-
tch, fone blueto-oth, essas coisas...
Legal. Mas vou te falar uma coisa:
você dá um smartwatch pra sua
namorada, e no dia seguinte ela tá
te monitorando no GPS, vendo se
tu tá mesmo na academia ou se
desviou pro bar com os amigos. É

presente ou tornozelei-
ra eletrônica?

Agora, quer ver um
presente que funciona?
Cesta de café da manhã.
Mas tem que ser bem
feita, hein? Nada de jo-
gar um Toddy, três bis-
naguinhas e uma bana-
na verde dentro de uma
caixa e achar que tá aba-

fando. Tem que ter capricho! Um
pão que não pareça tijolo, um boli-
nho bom, e se possível, entrega com
uma cara de arrependimento que
só um ex derrotado sabe fazer.

E por fim, o combo clássico:
flores e chocolates. Que é tipo o ar-
roz com feijão do amor. Se fizer bem
feito, funciona. Se fizer nas coxas,
dá dor de barriga. E pelo amor de
tudo que é mais sagrado: NÃO com-
pre aqueles chocolates que parecem
feitos de isopor com gosto de pape-
lão. Aquilo ali nem cupido aceita.

Agora, vou deixar aqui uma
reflexão digna de um romântico
rancoroso: se você precisa do Dia
dos Namorados pra lembrar que
tem alguém importante na sua
vida... já tá fazendo errado, meu
chapa. O presente é legal? É. Aju-
da? Ajuda. Mas se o resto do ano
for só vacilo, nem uma cesta com
caviar salva. O amor se constrói
todo dia - com afeto, com respeito
e, às vezes, com muito chocolate
(de qualidade, por favor!).

E se tudo der errado... bem,
aproveita o chocolate e o vinho você
mesmo. Quem sabe no próximo Dia
dos Namorados você já tá com ou-
tra pessoa... ou com o mesmo
amor, mas com juízo dessa vez.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

Com muito ranço
e amor no coração
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um presente queum presente queum presente queum presente queum presente que
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de café dade café dade café dade café dade café da
manhã. Mas temmanhã. Mas temmanhã. Mas temmanhã. Mas temmanhã. Mas tem
que ser bemque ser bemque ser bemque ser bemque ser bem
feita, hein?feita, hein?feita, hein?feita, hein?feita, hein?

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

"Graças a Deus" é
a frase mais comum
na boca das pessoas
de todo o mundo, às
vezes desprezada por
algum intelectual.

O "povão" sabe
de tudo e ficou saben-
do depois de muita luta, sofri-
mento e vontade de viver, mui-
tas pessoas sabem que o destino
paira sobre nós sem nunca te-
rem lido nada sobre filosofia,
como disse o professor de filo-
sofia e escritor Luiz Felipe Pon-
dé: "Só espíritos confusos jul-
gam as pessoas pelos livros que
leram", esta frase deveria ser
posto na parede de cada depar-

tamento de ciências
humanas e filosóficas.

Blaise Pascal
(1623-1662), matemá-
tico, filósofo e cientis-
ta francês dizia que os
verdadeiros sábios
descobriram aquilo
que as pessoas co-
muns sabiam de modo
intuitivo a vida intei-

ra e que os falsos sábios eram
aqueles que acreditavam nas
próprias e equivocadas teorias.

E o que tudo isso tem a ver
com a expressão "Graças a
Deus"? é uma expressão de pura
sabedoria, nada tem de ingênua.
Esta frase não está ligada a filo-
sofia, a religião e é muito mais
seria que o ateísmo televisivo, esta
frase está relacionada ao acaso, é

A mais bela das frases
"Graças a Deus","Graças a Deus","Graças a Deus","Graças a Deus","Graças a Deus",
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sinônimo de contingências que
por mais que sejamos perfeccio-
nistas, o acaso domina nossas vi-
das e sem dó, as religiões são for-
mas de lidar, compreender, dar
significado aos sentimentos esma-
gadores de que o acaso age o tem-
po todo sobre todos nós.

Quando uma pessoa diz:
"Graças a Deus", ela está mani-
festando um profundo entendi-

mento de nossa relação com a
contingência e o medo simbólico
que acolhem nossas frágeis vidas.

Existem frases que dizem
que o acaso é a livre vontade de
Deus, fora do nosso controle.
"Graças a Deus" em resumo, é
uma profunda forma de reco-
nhecimento da beleza da vida e
uma confissão de humildade e
entendimento, frase que não
pertence à crença nenhuma, nem
aos agnósticos e nem a ateus, é
uma forma de entendimento de
como a vida é em sua contin-
gência, o acaso por muitas ve-
zes não tem explicação dentro
da lógica, "Graças a Deus".

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médi-
co piracicabano

Dirceu Cardoso Gonçalves

O número de decisões do Su-
premo Tribunal Federal (STF)  con-
tra Senadores e Deputados Fede-
rais aumentou 20 vezes nas últi-
mas duas décadas. De 36 entre os
anos de 1988 e 2004, os feitos sal-
taram para 704 de 2005 até abril
último, o que, num cálculo aritmé-
tico simples aponta que ocorreram
mais procedimentos punitivos do
que o número de parlamentares
que compõem as duas Casas do
Congresso Nacional: 513 deputa-
dos e 81 senadores. Certo que nem
todos foram punidos.

Prisões preventivas, opera-
ções de busca e apreensão em ga-
binetes, residências  e empresas,
condenações e o encarceramento
dos parlamentares feitos réus,
transformam o tribunal em pro-
tagonista da arena política e acir-
ram a tensão Legislativo-Judiciá-
rio. A cada procedimento sobre
congressistas, amplia-se a articu-
lação pela tramitação e votação de
projetos que visam limitar o poder
dos ministros e até reduzir a um
período fixo seus mandatos, que
atualmente se estendem até o dia
em que o titular completa 75 anos
de idade. A Nação tem assistido,
ainda, o bate-bocas de ministros
e parlamentares por conta da in-
vasão de searas alheias.

O levantamento é do jornal
"O Estado de S. Paulo" (Estadão
19/05/2025 - A ), que revela terem
azedado grandemente as relações
STF - Parlamento a partir do jul-
gamento do Mensalão e da Ope-
ração Lava Jato, alterações na
Constituição e mudanças interpre-
tativas do tribunal sobre as leis.

   O processo do STF sobre
parlamentares segue hoje por três
áreas de atuação. A primeira é a
criminal, que inclui processos ini-
ciados diretamente no Supremo,
como autorizações para prisões. A
segunda é a eleitoral, em que os
ministros julgam recursos contra
decisões dos tribunais regionais,
como em casos de cassação de
mandato. A terceira envolve dis-
putas parlamentares internas,
quando deputados e senadores
acionam a Corte para dirimir dú-
vidas em projetos votados.

Data vênia para lembrar que
Legislativo, Judiciário e também

Executivo são os Três Poderes da
República, descritos e agasalhados
na Constituição, que os estatui
como independentes e harmônicos
entre si. Não é exagerado racioci-
nar que, nestas condições, quem
não zela pela harmonia entre os
três entes do Poder, pode estar agin-
do inconstitucionalmente e ser pas-
sível a sanções por conta disso.

Embora tenha minhas convic-
ções sobre o problema, penso não
ser apropriado aqui externá-las,
pois não faço parte dos colegiados
com poderes para resolver a con-
tenda. Acho, no entanto, que os
membros do Legislativo, Judiciá-
rio e Executivo têm o dever de res-
peitar o ordenamento jurídico con-
trolador de suas funções e jamais
exceder ou omitir-se na sua defesa
e regularidade. Disso dependem a
paz, o desenvolvimento e até a or-
dem institucional. Deputados e se-
nadores têm o dever de elaborar as
leis e também discutir e votar aque-
las preparadas pelo Executivo ou
iniciativa popular, dentro dos man-
damentos constitucionais. O Exe-
cutivo, além de administrar a coi-
sa pública, tem de cumprir e fazer
cumprir as leis (pelo povo e insti-
tuições). Finalmente, o Judiciário,
guardião da Constituição, tem a
compatibilidade constitucional
como tarefa principal. Não deve um
interferir nas atribuições dos dois
outros porque aí, em vez da paz, a
decorrência é a crise e suas conse-
quências. Que todos atuem den-
tro da melhor prática possível para
seus postos. Isso fará bem tanto
ao País quanto à população.

———
Dirceu Cardoso Gon-
çalves, tenente e diri-
gente da Aspomil

A crise Legislativo-Judiciário
A cadaA cadaA cadaA cadaA cada
procedimentoprocedimentoprocedimentoprocedimentoprocedimento
sobresobresobresobresobre
congressistas,congressistas,congressistas,congressistas,congressistas,
amplia-se aamplia-se aamplia-se aamplia-se aamplia-se a
articulação pelaarticulação pelaarticulação pelaarticulação pelaarticulação pela
tramitação etramitação etramitação etramitação etramitação e
votação devotação devotação devotação devotação de
projetos queprojetos queprojetos queprojetos queprojetos que
visam limitarvisam limitarvisam limitarvisam limitarvisam limitar
o poder doso poder doso poder doso poder doso poder dos
ministrosministrosministrosministrosministros
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Academia Jovens Músicos leva Oficinas de
Canto Coral em escolas públicas de São Pedro
Aulas são para alunos das Escolas Municipais Guido Dante, Professor Benedito Modesto de Paula e Professor Joaquim Norberto de Toledo

A Tribuna de São Pedro
sábado, 24 de maio de 2025 A4

A Academia Jovens Músicos
está expandindo as Oficinas Conti-
nuadas para cidades da Região
Metropolitana de Piracicaba
(RMP). A cidade de São Pedro está
contemplada na programação e,
em abril, passou a oferecer as ofici-
nas de canto coral para 81 alunos
das escolas municipais de Ensino
Básico Guido Dante e Professor
Benedito Modesto de Paula.

Em parceria com a Secretaria
de Educação de São Pedro, as Ofi-
cinas Continuadas são uma reali-
zação do Ministério da Cultura e

da Academia Jovens Músicos, com
patrocínio do Supermercados Pa-
gue Menos e Produção Cultural da
3marias Produtora.

As aulas de canto coral são
ministradas às quintas-feiras,
no Auditório da Secretaria de
São Pedro,  para alunos da
EMEB Professor Joaquim Nor-
berto de Toledo; e no NAPE -
Núcleo de Apoio Pedagógico São
Dimas para os alunos das esco-
las Guido Dante e Professor Be-
nedito Modesto de Paula, por
Andreia Teodoro, professora al-

tamente qualificada. Com uma
proposta pedagógica que alia
excelência técnica à inclusão
social, o projeto leva até às es-
colas a oportunidade de viven-
ciar a música de forma prática,
coletiva e inspiradora. "Nós en-
tendemos a Educação de forma
ampla, que busca incentivar o
desenvolvimento integral do in-
divíduo. A oficina vem ofertar
possibilidades, cultura e so-
nhos. Isso faz parte de uma
Educação de excelência, que é o
que nos norteia", afirma a Se-

cretária de Educação de São
Pedro, Samanta Alves Almoza-
ra Bontorim. As oficinas fazem
parte do propósito da Academia
Jovens Músicos de transformar
vidas por meio da música, demo-
cratizar o ensino da música e pro-
mover o desenvolvimento huma-
no por meio da arte. "Para muitos
dos alunos, essa é a primeira expe-
riência com um instrumento mu-
sical e também uma porta de en-
trada para novos sonhos, desco-
bertas e possibilidades de futuro",
destaca o maestro e coordenador da

Academia Jovens Músicos, Ander-
son de Oliveira.  De acordo com o
maestro Anderson, além de esti-
mular a sensibilidade artística, a
disciplina e o trabalho em grupo, o
contato com a música tem reflexos
positivos na autoestima, na concen-
tração e na convivência social dos
participantes.

Para Fabio Cecon, gerente de
Marketing e Comunicação da Rede
de Supermercados Pague Menos,
o projeto traz uma proposta peda-
gógica que alia excelência técnica à
inclusão social, levando às escolas

a chance de vivenciar a música de
forma prática, coletiva e inspirado-
ra. "É um trabalho que vai além da
arte - ele tem o poder de ressig-
nificar a relação dos alunos com
a educação e a cultura, e de opor-
tunizar novos caminhos por meio
da sensibilidade, da convivên-
cia e do conhecimento. Essa
parceria reforça o quanto a
Rede de Supermercados Pague
Menos acredita no potencial trans-
formador da música e no valor de
estar presente onde realmente faz
diferença", enfatiza Cecon.

Aulas são realizadas às quintas-feiras em três escolas municipais de São Pedro

Thais Campos
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Prefeitura de São Pedro reforma
escolas e unidades de Saúde
As escolas fazem adaptações para, no período das obras, realizarem as atividades em locais adaptados, sem interromper a rotina das aulas

No processo contínuo de me-
lhorias realizado pela Prefeitura de
São Pedro nas escolas da rede mu-
nicipal de ensino e nas Unidades
Básicas de Saúde, há atualmente
oito obras finalizadas, em anda-
mento ou programadas: duas es-
colas em reforma, uma obra recém-
finalizada e duas programadas,
além de duas obras em UBSs tam-
bém finalizadas recentemente e

outra grande mudança em unida-
de de saúde programada. A obra
da Emeb Sebastiana Élide Gio-
condo Perez, no Residencial São
Pedro, está em fase final. Nesta
unidade, que atende 183 crian-
ças em período integral, ocorre a tro-
ca de todo o piso, que está sendo
substituído por granilite, conside-
rado mais seguro e mais eficiente
para a limpeza. Também já inicia-

da, a obra na Emeb Professora Adri-
ana Daniel, no bairro São Tomé,
unidade que tem 105 alunos, reali-
za a troca de todo o piso, pintura e
reformulações no telhado.

Na próxima semana terá
início a obra na Emeb Antonio Sil-
va Benevides, no bairro Recanto
das  Águas e para o dia 26 de maio
está programadas a assinatura
da ordem de serviço da refor-

ma da Emeb Professora Ricar-
da de Paiva Lima Berzin, no
bairro Theodoro de Souza Barros.

A Emeb Iracy Bertochi, locali-
zada no alto da serra, ganhou re-
centemente pintura interna, tela de
proteção no refeitório, troca de re-
vestimento da cozinha, troca de
algumas portas e construção de um
espaço adaptado para dar banho
em bebês para atender a recente

classe do maternal implantada no
local. A escola tem atualmente 114
alunos. As reformas nas escolas
municipais não interrompem a
rotina das aulas. As escolas fa-
zem adaptações para, no perío-
do das obras, realizarem as ati-
vidades em locais adaptados.

SAÚDE - Nas UBSs Bela São
Pedro e Dorotéia, as obras já fina-
lizadas incluem pintura externa e

interna e trocas das calhas do te-
lhado. A obra programada é uma
grande reforma na atual sede
da Secretaria de Saúde e Desen-
volvimento Social, antiga Cozi-
nha Piloto, no bairro Santa
Cruz. O local será o novo endere-
ço do Centro de Saúde Social, com
melhor estrutura para atender ao
público tanto em serviços de saú-
de como no social.

As reformas nas escolas municipais não interrompem a rotina das aulas

Tiago Stoco
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em
frente à lava rápida Tio Zé, a 150 mts
da matriz com 670 mts de área co-
berta. Tel. (19) 3483-2136 ou
9.9736-2029.

VENDO CASA R$ 110 MIL em Sa?o
Pedro no Sa?o Dimas - Rua Renato
Bonfiglio
F. 19 99626 1805
-------------------------------------------

VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  – Com sala
ampla dois quartos uma cozinha banheiro
garagem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro tratar no
telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1 pá,
1 enxada, 1 escavdeira , 1 milheiro de
tijolinho, tela de arame, 12 metros de
fero para coluna, 2 galões de ferro para
agua, 1 escada de madeira de 12 de
graus, alguns piso, e 2 bikes de aro 26,
e uma cadeira de escritorio com rodas ,
valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO CASA 2 quartos em Sa?o
Pedro no Recanto por R$ 185 MIL. F.
19 99626 1805
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para plan-
tação alimentação. Terra fértil, pro-
dutiva por preço justo. Whatsapp
11 941501500 ELZA
-------------------------------------------
VENDO TERRENO 5.000m' em São
Pedro no Alpes  Valor R$ 220 mil. F
19 99626 1805
------------------------------------------

VENDO GOL 1.8 AP  álcool
documentação em dia
recibo em branco tratar

(19) 9.9736-0492

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01 suíte com
sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2 ambientes com
varanda, cozinha americana com armários, área de serviço, garagem,
elevador, área de lazer completa na cobertura. R$ 500.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista panorâmica),
w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana, área de serviço
interna, área gourmet, pequeno quintal (com opção de + 1 terreno mura-
do), abrigo descoberto, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -
(EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozinha,
área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depósito, terreno
de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala para 2
ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$ 470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo, sala.
Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chuveirão e abri-
go. R$ 420.000,00 (L)

CASA J. PORANGABA: 2  dorm. (1 suíte com closet), ambos com saca-
das, w.c.social, sala para 2 ambientes, cozinha americana , área de
serviço, 2 vagas cobertas + 2 descobertas, salão com pia e churras-
queira + 1 suíte na parte inferior, quintal. R$ 580.000,00 (F) .

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 230.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 150.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$ 180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em
L, piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, campo de futebol,
canil, horta,  casa para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)
CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIMPLES
COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO COMUM . R$
320.000,00 (L.).
Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque, gruta. C.
de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)
Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para energia
elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmica, área plana.
5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)
Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. reformas), pomar,
poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)
Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa sede, casa para
caseiro, área gourmet completa, piscina, canil, c. de futebol, pomar, po-
ços. Fácil acesso, próxima ao centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

-------------------------------------------
VENDO- Material reciclagem, retirar no
local em São Pedro. “Tratar WhatsA-
pp 11-941501500
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VD OU TROCO Kombi por carro
ou terreno tratar ( 19 ) 99862-
4594

Vendo terreno, 400mtrs

10de frente e 40 de fundo,

aceito carro de meu

interesse,como parte de

pagamento R$40mil.

Tratar (19)  9.9894-5826

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

ALUGO APTO.

Ubatuba na Praia
Grande. F.

(19) 3481-6112/
9 9759-9092.

CASA MELHOR
OFERTA VENDO
NO BAIRRO SÃO

DIMAS COM
3 dorm, sala,

cozinha, banheiro,
garagem, excelente

imóvel tratar:
(19) 9.9862-4594 .
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Supermercados oferece atividade
física gratuita para a melhor
idade na sua loja Tietê Centro
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Terceira etapa do Circuito Corridas Pague
Menos 2025, reuniu mais de 1.800 pessoas

Com largada no Parque Mon-
senhor Bruno Nardini, trazendo o
melhor da corrida de rua com um
percurso incrível, contemplando as
distâncias de 10K e 5K, divididos
em masculino e feminino, passan-
do pela loja do Supermercados Pa-
gue Menos em Valinhos, localiza-
da na avenida Independência,
aconteceu no último domingo, dia
18 de maio, a terceira etapa do Cir-
cuito Corridas Pague Menos 2025.
O evento esportivo reuniu mais de
1.800 pessoas, sobre a supervisão
técnica da FPA (Federação Paulis-
ta de Atletismo), patrocínio da Rede
de Supermercados Pague Menos e
organização da Chelso Sports e
apoio da Prefeitura de Valinhos. 

Todos os participantes que
cruzaram a linha de chegada ga-
nharam uma medalha de partici-
pação. “A corrida de rua é um es-
porte que chama a atenção de mui-
tas pessoas. É acessível para todos
os públicos e traz diversos benefíci-
os para a saúde. Mas, lembre-se de
procurar uma orientação médica”,
comenta o gerente de Marketing e
Comunicação da Rede de Supermer-
cados Pague Menos, Fabio Cecon.

As próximas etapas passarão pelas cidades
de Itu (15/6), Piracicaba (17/8) e Paulínia (20/9)

Divulgação

Além da emoção da corrida,
os atletas participantes concorre-
ram a vales-compras do Super-
mercados Pague Menos, premian-
do os cinco primeiros colocados
nas categorias feminina e mascu-
lina (5 km e 10 km). A equipe Girls
Runner, destacou-se pela maior re-
presentatividade no evento, tam-
bém garantiu um prêmio especial
de R$ 1.000,00. Confira abaixo os
vencedores de cada categoria: 5
km - Feminino: 1º Colocado: Lidi-
ane Batista dos Santos – Tempo
19:48, 2º Colocado: Kelli Harumi
Koshikumo – Tempo 21:13, 3º
Colocado: Geise Maria da Silva de
Souza – Tempo 21:36, 4º Coloca-
do: Mirian Raquel Martins  - Tem-
po 21:42, 5º Colocado: Nubia Bis-
po Vieira - Tempo 21:44. 5 km -
Masculino: 1º Colocado: Jhenni-
ffer Raissa Bueno da Silva  - Tem-
po 15:25, 2º Colocado: Elionay
Ferreira Correia – Tempo 15:38,
3º Colocado: Jefferson Assis –
Tempo 15:46, 4º Colocado: Izaqui-
el Fonseca Pereira – Tempo 16:46,
5º Colocado: Levi Augusto Car-
dozo da Silva – Tempo 17:05. 10
km - Feminino: 1º Colocado: Tati-

ana Rodrigues Fernandes  - Tem-
po 41:50. 2º Colocado: Sara Sari-
nha – Tempo 42:57. 3º Colocado:
Luana Cunha de Andrade – Tem-
po 44:50. 4º Colocado: Fatima
Silveira – Tempo 46:45. 5º Colo-
cado: Nathalia Tarrason  - Tem-
po 49:54. 10 km - Masculino: 1º
Colocado: Edson Tibúrcio Alves
Alves - Tempo 31:37, 2º Coloca-
do: Rafael Soares Santeramo  –
Tempo 31:51, 3º Colocado: Lucas

Soraes da Silva – Tempo 32:27,
4º Colocado: Luan Bissoli  - Tem-
po 33:00, 5º Colocado: Lucca de
Souza Robertt – Tempo 33:18.

As próximas etapas passarão
pelas cidades de Itu (15/6), Piraci-
caba (17/8), Paulínia (20/9), cida-
de novidade no Circuito e será
uma etapa noturna, Mogi Guaçu
(26/10) e Campinas (16/11).  Para
mais informações acesse www.
corridapaguemenos.com.br.

Na loja da cidade de Tietê, no Centro, em parceria com a personal trainer
Letícia Gonsales, Rede promove o projeto "Movimenta Pague Menos"

A cidade de Tietê, localizada
no interior de São Paulo, conta com
duas unidades do Supermercados
Pague Menos. Na loja Tietê Cen-
tro, localizada na Rua Antonio
Nery, nº 495, em parceria com a
personal trainer Letícia Gonsales,
promove o projeto "Movimenta
Pague Menos", com aulas abertas
à população a partir de 50 anos. A
atividade física acontece às ter-
ças e quintas-feiras, das 7h10
às 7h40. Para participar, basta
comparecer no local e horário
indicado, vestindo roupas leves
e tênis, e realizar a inscrição no
momento da atividade.

A ação tem como objetivo esti-
mular a vida saudável e o bem-es-
tar dos moradores da cidade. A
prática da atividade física melhora
a postura, flexibilidade, coordena-
ção motora, força, aptidão cardio-
vascular e muscular. "Desejamos
inspirar e estimular o público a
buscar uma melhor qualidade de
vida. Nada é mais eficaz do que
oferecer atividades físicas gratui-
tas, supervisionadas por uma pro-
fissional altamente qualificada.
Não é preciso ser um praticante
regular de atividades físicas
para participar", afirma o geren-
te de Marketing e Comunicação
da Rede de Supermercados Pa-
gue Menos, Fabio Cecon.

O projeto, que acontece desde
2024, inspira as pessoas a adota-
rem um estilo de vida mais saudá-
vel. Durante os encontros sema-
nais, os participantes ativam não
somente a saúde física, mas parti-
lham orientações de saúde em ge-
ral, além da socialização. Na pri-
meira quinta-feira de cada mês
há uma caminhada durante a
aula. As vagas estão abertas
para quem queira participar,

com idade a partir de 50 anos.
Essa iniciativa reforça o com-

promisso da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos com a comuni-
dade e o propósito de "Fazer Sua
Vida Melhor". "O incentivo à prá-
tica esportiva está no nosso DNA.
Além do 'Movimenta Pague Menos',
seguimos com nosso Circuito Cor-
ridas Pague Menos, que realizará
oito edições. Queremos que, por
meio dessas ações, as pessoas sin-
tam os benefícios de um estilo de
vida ativo e saudável", acrescenta
Cecon. Inaugurada em 1989, a Rede

de Supermercados Pague Menos
está entre as 30 maiores empre-
sas supermercadistas do Brasil,
conforme o ranking da Associ-
ação Brasileira de Supermerca-
dos (ABRAS). Atualmente, pos-
sui 38 lojas em funcionamento
nas cidades de Americana, Ara-
ras, Artur Nogueira, Boituva,
Campinas, Hortolândia, Indai-
atuba, Itu, Limeira, Mogi Gua-
çu, Nova Odessa, Paulínia, Pi-
racicaba, Ribeirão Preto, Santa
Bárbara d'Oeste, Salto, São João
da Boa Vista, São Pedro, Suma-

ré, Tietê e Valinhos. A empresa
possui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entreposto
de Carnes em Santa Bárbara
d'Oeste ,  com 200 mil  m².
Com mais de oito mil colabora-
dores, segue em constante ex-
pansão. A fórmula do bom aten-
dimento, somada aos produtos
de qualidade e aos preços imba-
tíveis, faz da varejista sinônimo
de qualidade, economia, como-
didade, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"!

A atividade física acontece às terças e quintas-feiras, das 7h10 às 7h40

Divu lgação
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Ex-aluno da EEP tem dissertação
aprovada pela Unicamp

A Profa. Dra. Vivian dos Santos Baldini e
Giovanne Godoi durante a dissertação do mestrado

O engenheiro civil Giovanne
Chistiano Marisa Godoi, forma-
do em 2022 pela Escola de Enge-
nharia de Piracicaba (EEP), teve
sua dissertação de mestrado
aprovada pela Unicamp no últi-
mo dia 23. Intitulado “Análise do
potencial de lixiviação de poluen-
tes em camadas de pavimento
com incorporação de areia des-
cartada de fundição”, o trabalho
foi orientado pela Profa. Dra. Vi-
vian Silveira dos Santos Bardini.

De caráter multidisciplinar,
a pesquisa analisou os impactos
ambientais da utilização de areia
de fundição em pavimentos, des-
tacando benefícios e desafios.
Godoi atribui seu sucesso à for-

mação na EEP. “Os conhecimen-
tos técnicos e teóricos, aliados ao
raciocínio lógico e à resolução de
problemas, foram fundamentais
para meu crescimento profissio-
nal e pessoal”, afirmou. Ele des-
tacou o programa de estágio nos
laboratórios de solos e materiais
de construção da EEP como deci-
sivo para sua pesquisa.

A professora de Materiais e
Construção Civil I e II da EEP, Zezé
Zagatto, lembrou do empenho de
Godoi. “Ele sempre foi participati-
vo e auxiliou muito nas aulas de
laboratório. Como também fiz
mestrado na Unicamp, sugeri
que seguisse esse caminho, e fico
feliz que ele tenha aceitado”, disse.

Divulgação
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Setur-SP anuncia novidades
para a Academia do Turismo SP
A iniciativa da Secretaria de Turismo e Viagens do Estado de São
Paulo oferecerá mais vagas para capacitações presenciais e online

Com o crescimento do setor de
turismo, principalmente depois da
pandemia, também aumentou a
demanda por mão de obra qualifi-
cada. Uma sondagem realizada
pela Secretaria de Turismo e Via-
gens do Estado de São Paulo (Se-
tur-SP) de dezembro de 2024 a
março de 2025 com 35 regiões tu-
rísticas do Estado revela que os
maiores desafios enfrentados pelo
setor estão relacionados à qualifi-
cação e empregabilidade.

No que diz respeito à capacita-
ção, para 44% dos entrevistados o
custo elevado dos cursos e treina-
mentos é uma preocupação. Já para
34%, há dificuldade em encontrar
cursos que se encaixem nos seus
horários disponíveis. Esses fatores
impactam na empregabilidade,
pois a maioria (40%) dos entre-
vistados comentou sobre a bai-
xa disponibilidade de vagas na
sua região, exigência de conhe-
cimento em idiomas estrangei-
ros (31%) e competição elevada no
mercado de trabalho (23%).

Pensando nisso, o Governo do
Estado de São Paulo, por meio da
Setur-SP, lançou em novembro do
ano passado a Academia do Turis-
mo SP, programa de capacitação
profissional gratuito que tem o ob-
jetivo de atender a demanda cres-
cente por mão de obra qualificada
para o setor. Desde a sua criação,

A plataforma oferece cursos presenciais, EAD, de idiomas e exclusivos

já foram ofertadas 33 mil vagas
gratuitas em diferentes cursos da
área de turismo, como gastrono-
mia, hospitalidade e eventos. Atu-
almente com 20 instituições par-
ceiras, a Academia do Turismo
promoveu cinco cursos pilotos pelo
Estado, que contaram com a parti-
cipação de gestores públicos, em-
presários do setor e estudantes.

"Continuamos investindo na
Academia do Turismo SP. Ainda
este ano, vamos oferecer mais 28
mil novas vagas gratuitas, mais
instituições parceiras, novos cur-
sos pilotos e workshops regionali-
zados. Estamos produzindo dez
guias práticos para ampliar a sus-
tentabilidade e inovação do setor,
além de edital de premiação de um

desafio de inovação", disse Rober-
to de Lucena, titular da pasta de
Turismo e Viagens. O edital está
em fase de criação e quando for
lançado, oferecerá prêmios em di-
nheiro, mentorias e acesso à mer-
cado. "O objetivo é qualificar os
profissionais, incentivar novas so-
luções e movimentar a cadeia do
turismo", completa o secretário.

Javier Trueba

"B"B"B"B"BENZADEUSENZADEUSENZADEUSENZADEUSENZADEUS"""""

Filme sobre benzedeiras de São Pedro
será exibido neste sábado (24)

O filme Benzadeus será exibi-
do neste sábado, dia 24, às 17h, no
Espaço Artístico Clarice Zezza Ma-
tarazzo. A obra, que teve sua es-
treia em abril no Cine Teatro São
Pedro, retorna ao público como
parte da programação da 23ª Se-
mana Nacional de Museus, promo-
vida pelo Museu Gustavo Teixeira.
Esta é uma nova oportunidade para
quem não pôde assistir à primeira
exibição conferir o resultado do
projeto e das gravações. Com rotei-
ro e direção do cineasta Fabiano
Liporoni, "Benzadeus" apresenta
histórias de benzedores e benzedei-
ras de São Pedro e região e a diver-
sidade dos métodos dessa prática
religiosa ancestral. Em 38 minu-
tos, a produção audiovisual, viabi-
lizada com recursos da Lei Paulo
Gustavo, traz relatos inéditos so-
bre rituais e práticas populares que
buscam trazer proteção, prosperi-
dade, felicidade, saúde e bem-es-
tar ao corpo e alma das pessoas.

O diretor mostrou-se muito
satisfeito com o resultado final. "Tec-
nicamente, é o trabalho mais perfei-
to que já fiz na vida. Executei aquilo

que planejava e, ao mesmo tem-
po, todos os profissionais envolvi-
dos agregaram ao projeto muito
mais do que eu esperava", acrescen-
tou ele, que há oito anos mora em
São Pedro e já acumula mais de 30
anos no setor de audiovisual, com
trabalhos dentro e fora do país.

A equipe técnica do documen-
tário também chama a atenção. A
trilha sonora foi feita especialmen-
te para o projeto pelo músico inglês
Wayne Hussey, conhecido por sua
participação nas bandas de rock
The Mission, The Sister of Mercy e
Dead or Alive, além da direção de
fotografia de Ricca Santana, cele-
brado fotógrafo de Piracicaba.

O cineasta dedica "Benzadeus" à
memória de sua avó e "anjo da guar-
da", Maria, que também era benzedei-
ra. "Sempre gostei de ser benzido e, ain-
da menino, lembro dela me benzendo
e tirando os quebrantos das pesso-
as, com água e azeite", recorda. "Após
um tempo em São Pedro, passei a
procurar personagens e pesquisar
histórias de benzedeiras daqui. Foi
assim que começou a nascer o docu-
mentário", disse Liporoni.

O filme Benzadeus será exibido neste sábado no Espaço Ar-
tístico Clarice Zezza Matarazzo

SERVIÇO:
Exibição do curta-metragem
"Benzadeus"
De: Fabiano Liporoni
Quando: 24 de maio (sábado)
Horário: 17h
L o c a l :  E s p a ç o  A r t í s t i c o

Clar ice  Zezza  Matarazzo
( a o  l a d o  d a  B i b l i o t e c a
Gustavo Teixeira)
Endereço: Rua Joaquim Teixei-
ra de Barros, 570, Centro
Entrada franca - Classifica-
ção livre

 Divulgação

TTTTTRICRICRICRICRICAMPEONAAMPEONAAMPEONAAMPEONAAMPEONATTTTTOOOOO

Equipe de São Pedro
lidera Copa Interior
de duathlon e triathlon

A equipe de aquathlon, dua-
thlon e triathlon de São Pedro lide-
ra a temporada 2025 da Copa Inte-
rior, uma das principais competi-
ções do interior de São Paulo. Com
resultados expressivos em todas as
etapas disputadas até agora, os atle-
tas da cidade somam 731 pontos.

A Copa Interior é homologada
e válida pela Federação Paulista
de Triathlon e tem nove moda-
lidades. No próximo domingo,
Sorocaba vai sediar a quarta
etapa do circuito e a equipe são-
pedrense entra em ação com o
objetivo de manter a liderança e
seguir firme na busca pelo título.

O bom desempenho tem cha-
mado atenção não apenas pela
pontuação expressiva, mas tam-
bém pelo fato de, pela primeira vez,
a equipe ser composta 100% por
atletas formados na própria cida-
de. Para Ivan Tavares, coordena-
dor do grupo, a campanha é moti-
vo de orgulho e emoção. "Tenho
muito orgulho dessa equipe, de tra-
balhar com atletas tão focados e
empenhados em levar o nome do
nosso município aos lugares

mais altos do pódio. Indepen-
dente do resultado no final da
temporada, já é algo memorá-
vel o que estão conquistando.
Todos estão de parabéns pelo
excelente trabalho e  espero since-
ramente que continuem dando o
seu melhor, e que, no final, esse tí-
tulo possa vir para São Pedro."

Segundo Ivan, a dedicação dos
atletas, a união da equipe e o apoio
da Secretaria de Esportes e da
Prefeitura de São Pedro têm sido
fundamentais para o sucesso até
aqui. "Em cada etapa, São Pe-
dro consolida sua força no ce-
nário regional e reafirma o po-
tencial do esporte local", afirma.

A equipe são-pedrense é for-
mada por Isaias Oliveira da Silva,
André Luis de Oliveira Sousa,  Or-
lando Fabricio Baltieri Gennari,
Patricia Argentini Faria, Andre
Fracassi, Antonio Constante Ber-
tochi, Luzia Ferreira, Andre Duar-
te Vital, Regis Narciso de Oliveira,
Anderson da Silva Bozeli, Cláudio
Donizete Pereira, Monica Damares
Bueno Saldano, Ralph Stenico Be-
duschi e João Batista Francelino.

Com resultados expressivos, até agora os atletas da
cidade somam 731 pontos
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Jogos Interescolares
serão abertos no dia 26

Um dos eventos esportivos
mais importantes de São Pedro, os
Jogos Interescolares serão abertos
oficialmente no próximo dia 26,
segunda-feira, às 8h, no Ginásio
Municipal Antonio Carlos Siloto
Filho, o Bordadão.

Instituídos em 1993, os Jo-
gos Interescolares terão na edi-
ção de 2025 a participação de
aproximadamente 3.000 atletas
das categorias A, formada por
nascidos até 2014, e categoria
B, nascidos até 2010.

As modalidades disputadas
são atletismo, basquete, hande-
bol, vôlei adaptado, vôlei de praia,
voleibol, skate, futsal, futebol soci-
ety, jogos de tabuleiro, queimada,
tênis de mesa e natação.

Como parte da tradição da
abertura dos Jogos, a Pira Olímpi-
ca será conduzida por um atleta de
destaque. Este ano, a tarefa será
de responsabilidade de Janice de
Fátima Barboza, natural de São
Pedro e atleta do futebol feminino.

Outros destaques da abertura
oficial serão a participação do Co-
ral Municipal Dorothea Bená Ghi-
rotti, que vai cantar os Hinos Naci-
onal e do Município, e o Show de
Talentos, com apresentação, pelas
escolas, de coreografias de dança,
ginástica, apresentação de canto e

musical. A participação é gratuita
e aberta a todos os interessados.

As competições terão partici-
pação de alunos de 10 escolas: as

Emebs Abdala Rahal Farhat Neto,
Benedito Modesto de Paula, Celso
Silveira Melo, Gentila Iolanda da
Silva Frare, Guido Dante, Gustavo

Teixeira, Joaquim Norberto de
Toledo, Professora Maria de
Fátima do Amaral, Etec Gusta-
vo Teixeira e Colégio Poliedro.

Abertura dos Jogos Interescolares em 2024

Divu lgação
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Atleta Luara Rita conquista cinturão na 5ª edição do Nak Thai Combate
Organizado pelo Centro Esportivo e
Cultural (Ctec) Arte de Golpear, com
apoio da Prefeitura de São Pedro,
por meio da Secretaria de Esportes,
no último dia 10, no Ginásio Muni-
cipal Antonio Carlos Siloto Filho,
Bordadão, cerca de 600 pessoas
acompanharam a programação da
5ª edição do Nak Thai Combate. O
evento de lutas de Muay Thai reu-
niu atletas de várias cidades e até
de outros estados do Brasil.  De acor-
do com o professor e organizador

do evento, Rodrigo Fofão, a cidade
de São Pedro foi representada pelos
atletas Isa e Daniel, que fizeram luta
apresentação, além de Flávio Tuba-
rão, que fez uma ótima luta, e o des-
taque especial foi para Luara Rita,
que manteve 5 vitórias consecuti-
vas e conquistou o cinturão. "Lua-
ra visa lutar profissionalmente e
quer conhecer a terra do Muay
Thai", declarou Fofão, ao ressaltar
que a próxima edição do evento será
no dia 13 de setembro.

Atleta Luara
Rita manteve

5 vitórias
consecutivas
e conquistou

o cinturão
para São

Pedro

As inscrições podem ser feitas exclusivamente pelo
site vestibulinho.etec.sp.gov.br
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Etec Gustavo Teixeira
abre inscrições para
cursos técnicos gratuitos
no período noturno

A Escola Técnica Estadual
(Etec) Gustavo Teixeira, em São
Pedro, está com inscrições abertas
para o processo seletivo do segun-
do semestre de 2025. As oportuni-
dades são para os cursos técnicos
gratuitos de Marketing e Qualida-
de, ambos oferecidos no período
noturno - com destaque para o cur-
so de Qualidade, novidade na uni-
dade! As inscrições podem ser fei-
tas exclusivamente pelo site
vestibulinho.etec.sp.gov.br até as
23h59 do dia 10 de junho de 2025.
Para se inscrever, é necessário in-
formar o número do CPF do can-
didato e efetuar o pagamento da
taxa de inscrição no valor de R$
30,00 em qualquer agência
bancária.O exame será presencial e

está agendado para o dia 6 de ju-
lho de 2025.

Com uma proposta de ensi-
no técnico gratuito e de quali-
dade, a Etec Gustavo Teixeira
oferece aos alunos formação
profissional alinhada às exigên-
cias do mercado de trabalho. Can-
didatos que tiverem dúvidas ou
dificuldades no momento da
inscrição podem procurar a uni-
dade, localizada na Rua Mano-
el Estevam Dias, nº 351 - Jar-
dim Holliday, São Pedro/SP, de
segunda a sexta-feira, das 9h às
18h. Também é possível obter
mais informações pelos telefo-
nes (19) 3481-1550, (19) 3481-
5132, ou via WhatsApp pelo
número (19) 99828-0586.
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Cidadania italiana passa
a depender de via judicial

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

Sr. DORIVAL ANTONIO DE
PAULA faleceu dia 16/05/2025,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 89 anos, filho dos fi-
nados Sr. Joaquim Antonio de
Paula e da Sra. Ernestina Flo-
riza de Oliveira, era viúvo da
Sra. Lasara de Almeida de
Paula. Deixa demais familiares
e amigos. Sepultamento dia
16/05/2025, às 14h00 do Ve-
lório Municipal de São Pedro,
sala "01", para o Cemitério
Municipal da cidade de Santa
Maria da Serra/SP. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. BENEDITA LOPES DE
RIBEIRO faleceu dia 18/05/
2025, na cidade de Águas de
São Pedro/SP, contava 85
anos, filha dos finados Sr. Age-
nor Lopes e da Sra. Maria Apa-
recida Lopes, era viúva do Sr.
Antonio de Oliveira: deixa os
filhos: Rosa Maria de Oliveira
Almeida, casada com o Sr.
João Catarino de Almeida; Ce-
leste Maria de Oliveira Andra-
de, casada com o Sr. Jaime
Andrade Junior; Mauro Regi-

naldo de Oliveira, casado com
a Sra. Milena Iorio Agra de Oli-
veira; Marco Antonio de Olivei-
ra; Terezinha Maria de Oliveira
Dias, falecida e Milton Bene-
dito de Oliveira, falecido. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 18/05/
2025 às 16h30 do Velório Me-
morial São Pedro, para o Ce-
mitério Parque São Pedro na
cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LEONOR ALVES DE
OLIVEIRA LEAL faleceu dia 20/
05/2025, na cidade de Charque-
ada/SP, contava 61 anos, filha
do Sr. Lazaro Alves de Oliveira
e da Sra. Ana Pereira do Pra-
do, era casada com o Sr. Ex-
pedito do Nascimento Leal.
Deixa filho, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 20/
05/2025, às 16h30 do Velório
Municipal de Charqueada, sala
"01", para o Cemitério Munici-
pal da cidade de Charqueada/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HILDA NIGELLA BOL-
DRINI faleceu no dia 17/05/
2025 na cidade de São Pedro,
aos 96 anos de idade. Era fi-
lha dos falecidos Sr. Messias
Venancio e da Sra. Carmina
Nigella. Era viúva do Sr. Orlan-
do Boldrini. Deixa demais fa-
miliares e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 18/05/
2025 saindo a urna a mortuá-
ria às 13:30h do Velório Me-
morial São Pedro, sala "1",
seguindo para o Cemitério Par-
que da mesma localidade,
onde foi inumada em jazigo da
família. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, nes-

te momento de luto.  GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. IRENE MARTINS DE
CAMPOS faleceu dia 22/05/
2025, na cidade de Piracica-
ba, contava 85 anos, filha dos
finados Sr. Benedito Martins de
Campos e da Sra. Maria de
Lourdes Martins. Deixa famili-
ares e amigos. Sepultamento
dia 22/05/2025 às 16h00 do
Velório Municipal de São Pe-
dro sala "01", para o Cemité-
rio Municipal da Saudade da
cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

O Parlamento italiano apro-
vou o Decreto-Lei nº 36/25, con-
vertido em lei no dia 20 de maio de
2025. Ele trouxe mudanças pro-
fundas para brasileiros descenden-
tes de italianos interessados em
obter o reconhecimento da cidada-
nia italiana. Com a nova legislação,
o processo administrativo junto aos
Consulados e Comunas italianas foi
extinto. Agora, o pedido de cida-
dania só pode ser realizado por
meio de ação judicial.

De acordo com o advogado
Dr. Fábio Stella, especialista em ci-
dadania italiana e titular do escri-
tório Stella Cidadania Italiana, a
medida impacta diretamente mi-
lhares de famílias brasileiras.

"O direito à cidadania italiana
por descendência é originário e im-
prescritível. Ou seja, não se trata
de um benefício concedido, mas de
um direito de sangue, reconhecido
apenas de forma declaratória pelo
Estado Italiano", explica Stella.

A nova lei restringe o reconhe-
cimento administrativo aos filhos
e netos de italianos, excluindo bis-
netos e gerações posteriores deste
procedimento. Para estes, a via
judicial passa a ser o único ca-
minho possível. O Poder Judi-
ciário italiano, contudo, man-
tém o entendimento de que a ci-
dadania é um direito já existente
desde o nascimento do descenden-
te, independentemente da geração.

Principais pontos da nova lei:
Pedidos administrativos encerra-

Com a nova legislação, o processo administrativo junto aos Consulados e Comunas italianas foi extinto

Divulgação

dos: Consulados e Comunas italia-
nas não recebem mais novos pedi-
dos de reconhecimento de cidada-
nia; Ação judicial obrigatória: To-
dos os descendentes além de netos
devem ingressar com processo ju-
dicial para formalizar o direito;
Documentação necessária: Todas
as certidões (nascimento, casamen-
to, óbito) devem ser reunidas em
inteiro teor, traduzidas para o ita-
liano e apostiladas, além da certi-
dão negativa de naturalização do

ascendente italiano. Segundo o Dr.
Fábio Stella, "é fundamental bus-
car orientação jurídica de pro-
fissionais experientes, para ga-
rantir segurança, rapidez e efe-
tividade na tramitação judicial".

Estima-se que a mudança afe-
ta mais de 40 milhões de ítalo-des-
cendentes no Brasil e milhões em
outros países da América do Sul e
Estados Unidos. A medida é cri-
ticada por desrespeitar a histó-
ria da imigração italiana e por

criar uma "desnacionalização
coletiva", contrariando a Decla-
ração Universal dos Direitos Hu-
manos, mas para Dr. Stella não há
motivos para desistir de buscar
essa conexão com a Itália.

"Não há motivo para desistir.
O Poder Judiciário italiano tem his-
tórico de garantir direitos funda-
mentais, e processos judiciais se-
guirão tramitando normalmen-
te. A segurança jurídica preva-
lecerá" finaliza Dr. Stella.

CCASCCASCCASCCASCCAS

Conselheira participa de capítulo em
novo Manual de Aviação Agrícola

A conselheira do Conselho Ci-
entífico Agro Sustentável (CCAS),
Lídia Cristina Jorge dos Santos, é
uma das autoras do Manual de
Aviação Agrícola, obra técnica que
será lançada no próximo dia 22 de
maio (quinta-feira), às 19h, em São
Paulo. O evento acontecerá na Ave-
nida Paulista, 2073, Loja 120.

Advogada especializada em
agronegócio, Lidia contribui com o
capítulo que trata sobre a nova lei
de agrotóxicos e seus impactos no
uso desses produtos. No texto a
conselheira aponta e analisa as re-
centes mudanças na legislação e os
efeitos práticos sobre a aplicação
aérea de defensivos agrícolas no
Brasil. A abordagem busca trazer

clareza sobre o novo marco regula-
tório, destacando os avanços téc-
nicos, os critérios de segurança e
os desafios enfrentados pelo setor.

A publicação reúne especialis-
tas de diferentes áreas com o obje-
tivo de atualizar e orientar profis-
sionais sobre boas práticas, regu-
lamentações e inovações no seg-
mento da aviação agrícola.

Para o CCAS, a participação de
Lídia reforça o compromisso do
conselho em contribuir com o de-
bate técnico e científico sobre o uso
responsável de tecnologias no
campo, sempre pautado pela
sustentabilidade e pela segu-
rança alimentar. O evento de
lançamento é aberto ao público.

Lídia Cristina Jorge dos Santos é uma das autoras do Ma-
nual de Aviação Agrícola
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De 22 a 25 de maio tem muitos preços
competitivos no superpaguemenos.com.br

Prepare-se para dias de des-
contos imperdíveis! De quinta
a domingo, entre os dias 22 e 25
de maio, o e-commerce da Rede
de Supermercados Pague Me-
nos entra em clima de economia
com a ação Tudo no Precinho.
São 96 horas seguidas de ofer-
tas especiais, cupons exclusivos
e promoções relâmpago.

É o momento ideal para en-
cher o carrinho gastando me-
nos, da feira ao freezer, da lim-
peza à perfumaria, você encon-
tra tudo o que precisa com pre-
ços que cabem no seu bolso. A
seleção de produtos foi feita
com cuidado, com centenas de
itens com valores reduzidos e
organizados estrategicamente
para facilitar sua busca.

Mas, atenção! As ofertas re-
lâmpago mudam ao longo do dia e
os cupons de desconto podem ser
aplicados diretamente no carrinho,
garantindo ainda mais economia.
É só acompanhar o site e aprovei-
tar cada oportunidade.

E  tem mais !  Você  esco-
lhe a forma de receber seus
p r o d u t o s ,  d o  j e i t o  q u e  f o r
mais  prát ico para o  seu dia
a  d i a .  C o m p r a  e  R e t i r a :
f a ç a  s e u  p e d i d o  p e l o  s i t e  e
r e t i r e  g r a t u i t a m e n t e  e m
u m a  d a s  l o j a s  p a r t i c i p a n -
t e s .  C i d a d e s  a t e n d i d a s :
A m e r i c a n a ,  S a n t a  B á r b a r a
d ' O e s t e ,  A r a r a s ,  P a u l í n i a ,
P i r a c i c a b a ,  M o g i  G u a ç u ,
Campinas,  Itu,  São João da

B o a  V i s t a ,  S ã o  P e d r o ,  S a l -
t o ,  B o i t u v a ,  L i m e i r a ,  I n -
d a i a t u b a ,  N o v a  O d e s s a  e
V a l i n h o s .  E n t r e g a  e m  D o -
micí l io:  prefere ainda mais
c o m o d i d a d e ?  R e c e b a  t u d o
n o  c o n f o r t o  d a  s u a  c a s a .
Consulte  a  disponibi l idade
e as  condições diretamente
n o  s i t e .  A c e s s e
superpaguemenos.com.br en-
tre os  dias  22 e  25 de maio,
at ive  seus  cupons,  f ique de
o l h o  n a s  o f e r t a s  r e l â m p a -
g o  e  a p r o v e i t e  a o  m á x i m o
essa  oportunidade.  Econo-
mize  com qual idade  e  pra-
t icidade.  Tudo no Precinho
é  s ó  n o  P a g u e  M e n o s !

São 96 horas seguidas de ofertas especiais, cupons exclu-
sivos e promoções relâmpago
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Presidente Lula lança selo dos Correios
em celebração à trajetória de Eunice Paiva
Durante o evento, no Palácio Gustavo Capanema, os Correios também lançaram peça filatélica para homenagear os 40 anos do Ministério da Cultura

Fotos: Ricardo Stuckert/SECOM

O lançamento aconteceu na terça-feira (20), na Entrega da Ordem do Mérito Cultural, promovido pelo Ministério da Cultura (MinC), no Palácio Gustavo Capanema

A trajetória de vida de Eunice
Paiva está agora também estam-
pada em selo postal dos Correios.
O lançamento da peça filatélica foi
realizado pelo Presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva, no evento de En-
trega da Ordem do Mérito Cultu-
ral promovido pelo Ministério da
Cultura (MinC), no Palácio Gusta-
vo Capanema, reinaugurado na
capital carioca, nessa terça-feira
(20). A luta dessa grande mulher
contra a ditadura militar ganhou
repercussão nacional e internacio-
nal com o premiado filme “Ainda
Estou Aqui”, o primeiro a trazer a
estatueta do Oscar para o Brasil. O
longa, que conta a busca de Eunice
por informações sobre o paradeiro
do marido, o deputado Rubens
Paiva, desaparecido político duran-
te o regime militar, foi o vencedor
da categoria “Melhor Filme Inter-
nacional” da edição de 2025. 

O selo foi obliterado pelo filho
de Eunice, o escritor Marcelo Ru-
bens Paiva, autor do livro homôni-
mo que inspirou o filme, e pelo neto
Joaquim Paiva, que receberam do
presidente dos Correios, Fabiano Sil-
va dos Santos, um álbum com a peça
lançada. A atriz Fernanda Torres,
que interpreta Eunice no filme, e o
cineasta Walter Salles, também fo-
ram agraciados com o selo lançado.

“Ao relembrar a história de
sua mãe, Eunice Paiva, Marcelo
Rubens Paiva contou a história de

tantas mulheres brasileiras órfãs
de maridos, filhos e filhas, mas que
não se deixaram vencer pela tira-
nia”, destacou o Presidente Lula.

“Reconhecer a responsabilida-
de dessa grande mulher por jogar
luz no obscurantismo desse perío-
do truculento da história nacional
é uma necessidade. Como dirigen-
te atual dos Correios, achamos mais
do que justo celebrar a trajetória
de Eunice Paina em um selo pos-
tal. Precisamos mostrar às novas
gerações o papel de pessoas como
Eunice, que tanto contribuíram
na luta pela democracia”, desta-
cou o presidente dos Correios,
Fabiano Silva dos Santos.

“Quem está aqui hoje não sou
eu. Quem está hoje aqui é Rubens
Paiva e Eunice Paiva”, destacou
Marcelo Paiva. Para ele, essa me-
mória é oportunidade de resgatar
a história para falar de democra-
cia, de cultura indígena, de futu-
ro e de liberdade. “Como é impor-
tante olhar o passado e se enten-
der, para corrigir o presente e pen-
sar no futuro”, frisou.

Durante o evento, os Correi-
os também lançaram peça filatéli-
ca para homenagear os 40 anos do
Ministério da Cultura, instituição
de fomento e de preservação da
cultura brasileira. O selo foi oblite-
rado pela ministra da Cultura,

Margareth Menezes, e pelo Presi-
dente Lula. “Os saudosos do au-
toritarismo tentaram matar o
MinC, mas o MinC está de volta”,
destacou o Presidente Lula. 

A pasta, responsável pelo pla-
nejamento e pela execução das
políticas nacionais de cultura e de
artes, foi rebaixada à secretaria
em 2019, mas recuperou o status
ministerial por meio do Decreto
nº 11.336, de 1º de janeiro de
2023, primeiro dia do governo
Lula. Os selos institucionais lan-
çados estão disponíveis, podendo
ser encomendados nas agências e
na loja on-line dos Correios.

Selo de Eunice Paiva - A peça

traz uma fotografia de Eunice Pai-
va em branco e preto, do arquivo da
família. Na imagem, ela está sorrin-
do e rodeada por três pombas bran-
cas, aves que se tornaram símbolo
da paz. Ao lado esquerdo, está gra-
fado “Eunice Paiva” na cor branca. 

Eunice Paiva teve papel central
na busca por informações sobre o
paradeiro do marido, o deputado
Rubens Paiva, desaparecido políti-
co depois de ter sido preso, tortura-
do e assassinado nos porões do DOI-
CODI no Rio de Janeiro em janeiro
de 1971. Foi uma das principais for-
ças de pressão que culminou com a
promulgação da Lei 9.140/95, que
reconhece como mortas as pessoas

desaparecidas em razão de partici-
pação em atividades políticas du-
rante a ditadura militar. 

Em 1996, após 25 anos de luta
por memória, verdade e justiça,
Eunice conseguiu que o Estado
brasileiro emitisse oficialmente o
atestado de óbito de Rubens Paiva.
A ativista formou-se em Direito e
sempre esteve engajada em lutas
sociais e políticas. Ela combateu a
política indigenista do regime até o
final da ditadura e tornou-se uma
das poucas especialistas em direito
indígena do País. Em 1988, foi con-
sultora da Assembleia Nacional
Constituinte, que promulgou a
Constituição Federal Brasileira.

IIIIINFLUENZANFLUENZANFLUENZANFLUENZANFLUENZA

Vacinação contra a gripe é liberada para todos os públicos
A vacinação contra a gripe (In-

fluenza) foi liberada para toda a
população com idade a partir dos 6
meses. A medida segue orientação
do Ministério da Saúde e acontece
nas Unidades Básicas de Saúde Al-
pes das Águas, Bela São Pedro,
Nova São Pedro, São Dimas, São
Francisco, Dorothea e Umis de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 15h.

O principal objetivo da medi-
da é proteger a população contra
sintomas graves e evitar óbitos,
principalmente no período em que
as doenças respiratórias costumam
ter maior número de registros.

Não é preciso fazer agenda-
mento. Basta levar um documento
com foto, a carteira de vacinação e
o cartão do SUS. Os grupos priori-
tários, como as crianças, idosos,
gestantes e outros continuam com
preferência na vacinação.

A imunização é a principal for-
ma de prevenção contra a Influen-
za. Para evitar a doença e suas com-
plicações, há outras recomendações
como higienização frequente das
mãos e objetos; manutenção do
ambiente arejado; beber bastante
água e manter-se hidratado; ter
uma alimentação saudável e rica
em frutas, verduras e legumes;
manter o ambiente domiciliar lim-
po e livre de poeira, além de outros.

Produzida pelo Instituto Bu-
tantan, a vacina contra a gripe dis-
ponibilizada na rede pública de saú-
de contém as cepas do vírus influ-
enza A/Victoria (H1N1), A/Croácia
(H3N2) e B/Áustria (linhagem Vic-
toria), que são os mais incidentes
no Hemisfério Sul neste ano. Se-
gundo o Ministério da Saúde, a
dose consegue evitar entre 60% e
70% dos casos graves e óbitos.

Não é preciso fazer agendamento, basta levar um documento
com foto, a carteira de vacinação e o cartão do SUS

Tiago Stoco

EEEEENTREVISTNTREVISTNTREVISTNTREVISTNTREVISTAAAAA

Prefeito Thiago Silva grava dois podcasts
O prefeito Thiago Silva par-

ticipou da gravação de dois pod-
casts esta semana. Na segunda-
feira, foi ao Tudo Pode, podcast
da VTV SBT, que exibe entrevis-
tas com celebridades, empresá-
rios, políticos e protagonistas
das esferas pública e empresa-
rial de mais de 60 cidades pau-
listas. Apresentado por Mariel-
le Jacon, o programa se destaca
pela sua abordagem dinâmica e
envolvente. No episódio, que
pode ser conferido em https://
y o u t u b e . c o m / l i v e /
fu18ONis6pc?feature=share, o
prefeito falou sobre suas metas,
planos e desafios e também so-
bre outros temas de forma des-

contraída. O outro programa foi
gravado na quinta-feira, no
podcast Fala Time, produzido
pela Chelso Sports. O prefeito
Thiago Silva foi o primeiro re-
presentante do poder público
convidado para o programa que
tem os atletas entre os entrevis-
tados. Nesta entrevista, o chefe
do Executivo falou, entre outras
temas, sobre ações de incentivo
ao esporte que geram impactos
positivos em todo o município,
além de comentar sobre as vá-
rias opções de prática esportiva
oferecidas a moradores e turis-
tas. O episódio, apresentado por
Guilherme Chelso vai ao ar em
junho. Na segunda-feira, a gravação foi ao Tudo Pode, podcast da VTV SBT

Tiago Stoco
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Vereadores e guardas civis de São Pedro
visitam sede da Guarda Civil de Capivari

Na úl t ima segunda-fe i -
ra  (19) ,  vereadores  e  guar-
d a s  m u n i c i p a i s  d e  S ã o  P e -
dro v is i taram a  Guarda Ci-
v i l  d e  C a p i v a r i .  D e v i d o  a o
i n v e s t i m e n t o  e m  c a p a c i -
t a ç ã o ,  t r e i n a m e n t o s  e  e s -
t r a t é g i a s  i n o v a d o r a s ,  a
G C M  d e  C a p i v a r i  é  f r e -
q u e n t e m e nte  reconhecida
c o m o  u m a  r e f e r ê n c i a  e m
segurança  públ ica  munic i -
pal  no  Brasi l .

Recebido  pe lo  Secretá-
r i o  M u n i c i p a l  d a  S e g u r a n -
ç a  P ú b l i c a  d e  C a p i v a r i ,

Mauro  Júnior ,  o  grupo  co-
n h e c e u  a  e s t r u t u r a ,  o s
e q u i p a m e n t o s  e  e n t e n d e u
u m  p o u c o  m a i s  d a s  a ç õ e s
r e a l i z a d a s  p a r a  a t u a ç ã o
preventiva,  repressiva,  ma-
n u t e n ç ã o  d a  o r d e m  p ú b l i -
c a  e  s o l u ç ã o  p a c í f i c a  d e
c o n f l i t o s .  A l é m  d o  p r e s i -
d e n t e  d a  C â m a r a ,  A d r i a n o
V i t o r ,  o s  v e r e a d o r e s  A l d o
E n f e r m e i r o ,  C r i  D u a r t e
( M a n d a t o  C o l e t i v o ) ,  D u
Sorocaba,  e  os  GCMs Lean-
d r o , Lima, Janete e Fernan-
des acompanharam a visita.

FFFFFESTIVESTIVESTIVESTIVESTIVALALALALAL

Coral Dorothéa Bená Ghirotti
se apresenta em São Carlos

O Coral Municipal Dorotheá
Bená Ghirotti participa neste sá-
bado, dia 24, a partir das 16h, do
4º Festival de no Coros de São
Carlos. O evento acontece no Cen-
tro de Convenções do The Hill Exe-
cutive, em São Carlos.

O repertório escolhido pelo
grupo são-pedrense que tem o
maestro Genival Silva como re-
gente é o da música popular
brasileira: Vira Virou, de Klei-
ton e Kledir; Berimbau, de Vi-
nicius de Moraes e Baden Po-
well e Qui nem jiló, de Luiz Gon-
zaga e Humberto Teixeira.  As
canções foram escolhidas por
expressarem "brasilidade mu-

sical" nas composições e nos
arranjos. Criado em 2019, o
Festival de Coros São Carlos ce-
lebra a música coral em suas
múltiplas formas, reunindo co-
rais de todo o país em apresen-
tações, oficinas e intercâmbios.
Do erudito ao popular, o evento
promove a excelência do canto
coletivo, incentivando o apren-
dizado técnico e a experimenta-
ção sonora. Mais que um encon-
tro musical, o festival fortalece
o canto coral como expressão
cultural viva, acessível e essen-
cial à identidade artística bra-
sileira. A programação segue até
dia 26, com entrada gratuita.

Coral Municipal Dorotheá Bená Ghirotti é regido pelo maestro
Genival Silva

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Moto & Rock acontece
neste domingo (25)

O Moto & Rock na Serra, que
acontece neste domingo, 25, no
alto da serra de São Pedro, no es-
paço da Capela Santo Antonio,
será um "esquenta" para o Expo
Moto Show, tradicional evento
de São Pedro que este ano acon-
tece de 11 a 13 de julho. Com
entrada franca, a programação
do Moto & Rock ocorre das 8h

às 16h e os shows começam às
10h. Haverá apresentação de
Ana Sca e Sem Fronteiras, além
de praça de alimentação. O even-
to comemora também os 4 anos
da VR14 Fotografia sobre Ro-
das, site especializado em fo-
tos de motos e que tem como
um de seus principais cená-
rios a serra de São Pedro.



A Tribuna de São Pedro
sábado, 24 de maio de 2025A12

MMMMMOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTO

Bebel mantém viva luta pela instalação
de uma universidade federal na cidade
Deputada defende fortalecimento do movimento por uma universidade federal no antigo Campus Taquaral da Unimep; contatos em Brasília continuam constantes

Em entrevista ao programa
"Os Comentaristas" da Rádio Edu-
cadora de Piracicaba, na tarde des-
ta última quinta (23), a deputada
estadual Professora Bebel (PT) dei-
xou claro que mantém viva a sua
luta pela instalação de uma uni-
versidade federal no antigo Cam-
pus Taquaral da Unimep, uma vez
que a área vendida não envolveu o
espaço em que estão os prédios da
antiga universidade. "Não jogo a
toalha, vou brigar até o fim. O jogo
está sendo jogado e será jogado",
declarou Bebel, que no último dia
29 de abril esteve no Ministério da
Educação, reunida com o secretá-
rio executivo do MEC, Leonardo
Barchini, quando voltou a falar da
importância da federalização do
Campus Taquaral da Unimep, que
foi desativado pela Rede Metodis-
ta, em janeiro de 2023, assim como
tem mantido constantes contatos

com o governo do presidente Lula
com este propósito.

De acordo com Bebel, a pro-
posta de federalização do Campus
Taquaral da Unimep, levada pes-
soalmente por ela ao próprio presi-
dente Lula, e por um grupo de pi-
racicabanos ao governo federal,
está em estudo inclusive no Minis-
tério da Fazenda, uma vez que é
um pouco complexo e envolve tam-
bém a dívida pública da Unimep.
No entanto, Bebel diz que a insta-
lação de uma universidade no
Campus Taquaral é o caminho mais
curto para que o governo Lula ins-
tale uma nova universidade fede-
ral no Estado de São Paulo, uma
vez que já conta com um prédio
pronto e instalações que poderão
ser aproveitadas. "Qualquer pro-
posta de uma nova universidade
federal no Estado de São Paulo terá
que começar do zero, inclusive se

iniciando com o lançamento da
pedra fundamental", destaca.

NO MEC - Na reunião no
MEC, ainda, Bebel conta que res-
saltou que o Campus Taquaral da
Unimep está pronto e com baixo
investimento será possível a insta-
lação de uma universidade fede-
ral, que pode iniciar oferecendo
cursos de formação de professores,
assim como de direito, entre ou-
tros, que não exigem maiores in-
vestimentos. "Será necessário ape-
nas uma recauchutagem, não exi-
gindo grandes investimentos, uma
vez que está tudo pronto", explica.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel, que também é segunda
presidenta da Apeoesp, e "embai-
xadora do governo federal na re-
gião", entendendo que é também
uma questão de convencimento,
tem feito articulações com diver-
sos ministros do presidente Lula

para ajudá-la nesta tarefa. Para
isso, tem feito permanentes conta-
tos com o ministro do Trabalho,
Luiz Marinho, assim como o de
Saúde, Alexandre Padilha, que até
o início deste ano era ministro das
Relações Institucionais. Essa mes-
ma demanda já foi levada à presi-
denta nacional do PT, Gleise Hoff-
mann, a deputados federais do
Partido dos Trabalhadores e ao
ministro da Educação, Camilo San-
tana, com quem já esteve algumas
vezes, entre outras lideranças do
governo federal, que também en-
tendem a importância do governo
Lula instalar uma quarta univer-
sidade federal no Estado de São
Paulo. Porém, a própria parlamen-
tar destaca que esse trabalho de
convencimento precisa de uma
grande mobilização regional, que
inclusive tem sido feita, mas que
será intensificada.

O Campus Taquaral da Unimep, conforme Bebel, é o cami-
nho mais curto para o governo Lula instalar uma universi-
dade federal no Estado de São Paulo

Divu lgação
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Cartório de Piracicaba promove ação itinerante em Charqueada
Desde 14 de maio e até 29 de

agosto, servidoras e servidores da
244ª Zona Eleitoral - Piracicaba
realizam atendimento itinerante a
moradores de Charqueada, muni-
cípio do interior do estado de São
Paulo, a 180 km da capital. A ação
é uma iniciativa da Prefeitura e
Câmara Municipal da cidade em
parceria com o Tribunal Regional
Eleitoral de São Paulo (TRE-SP),
com o objetivo de levar até o ci-
dadão charqueadense serviços
como cadastramento biométri-
co, inscrição eleitoral e regula-
rização da situação eleitoral.

Charqueada possui pouco
mais de 13.500 eleitores aptos, sen-
do que 27,63% não possuem o ca-
dastramento biométrico. O muni-
cípio possui uma área urbana e ex-
tensa área rural e, em alguns bair-
ros rurais, devido ao elevado
número de eleitores, há também
locais de votação, entre eles os
bairros rurais de Recreio, San-
ta Luzia e Paraisolândia.

Segundo o cartório eleito-
ral, alguns locais de votação no
bairro Recreio estavam deterio-

rados, o que fez com que mora-
dores desse bairro fossem rea-
locados em outras regiões. No
entanto, esses locais foram rea-
bertos, permitindo que esses
eleitores possam votar novamente
perto de suas residências.

Durante o período da ação
itinerante, o atendimento é rea-
lizado de quarta a sexta-feira,
sempre das 9h às 14h (exceto nos
feriados dos dias 19 e 20 de junho
e 9 de julho). Cada período terá
atendimento em um bairro diferen-
te, nos seguintes endereços:

Bairro Recreio: NAPE Rober-
to Moraes, localizado na Rua Vi-
cente Bolonha, nº 138. Atendimen-
tos em maio: 14/05 (quarta), 15/
05 (quinta), 16/05 (sexta), 21/05
(quarta), 22/05 (quinta), 23/05
(sexta), 28/05 (quarta), 29/05
(quinta) e 30/05 (sexta). Atendi-
mentos em junho: 04/06 (quarta),
05/06 (quinta) e 06/06 (sexta).

Bairro Santa Luzia: EMEB
Prof Braz Giuseppe Fedrigo, locali-
zada na Rua Regina Vicentini Di-
ehl, nº 3. Atendimentos em junho:
11/06 (quarta), 12/06 (quinta), 18/

Público pode real izar cadastramento biométrico e regula-
rizar a situação eleitoral

Divu lgação

06 (quarta), 25/06 (quarta), 26/06
(quinta) e 27/06 (sexta). Atendi-
mentos em julho: 02/07 (quarta),
03/07 (quinta) e 04/07 (sexta).
Bairro Paraisolândia: EMEB Prof.
Erotides De Campos, localizada na
Rua Bom Jesus, S/N. Atendimen-
tos em julho: 10/07 (quinta), 11/
07 (sexta), 16/07 (quarta), 17/07
(quinta), 18/07 (sexta), 23/07
(quarta), 24/07 (quinta), 25/07
(sexta), 30/07 (quarta) e 31/
07 (quinta).  Atendimentos
em agosto: 01/08 (sexta).

Centro: Prefeitura Municipal
de Charqueada, localizada na Pra-
ça D'alprat, 1. Atendimentos em
agosto: 06/08 (quarta), 07/08
(quinta), 08/08 (sexta), 13/08
(quarta), 14/08 (quinta), 15/08
(sexta), 20/08 (quarta), 21/08
(quinta), 22/08 (sexta), 27/08
(quarta), 28/08 (quinta) e 29/08
(sexta). A eleitora e o eleitor devem
comparecer com um documento de
identificação original com foto e
comprovante de residência emiti-
do nos últimos três meses.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Palestras nas escolas abordam
combate ao abuso e
exploração sexual infantil

Dando continuidade à Cam-
panha Nacional de Combate ao
Abuso e à Exploração Sexual de
Crianças e Adolescentes - Faça Bo-
nito, foram realizadas palestras nas
escolas municipais e estaduais do
Ensino Fundamental 2. A Prefei-
tura de Charqueada, por meio do
CRAS e do Serviço de Proteção Es-
pecial e em parceria com a Guarda
Civil de Piracicaba, abordou esse
tema tão importante com as crian-
ças e adolescentes.

O GCEP (Guarda Civil Educa-
ção e Prevenção) é um programa

que promove a educação e preven-
ção nas escolas e contou com a pre-
sença do comandante e coordena-
dor do Pelotão Escolar, Edvan,
além dos guardas civis educado-
res GC Ricardo, GC Arthur, GC
Marblex, GCF Sara Roberta, GCF
Gislene e GCF Luciane. "Agrade-
cemos também ao comandante
da Guarda Municipal de Char-
queada, Cotrim, e toda a corpo-
ração por nos acompanhar e
participar das atividades reali-
zadas durante toda a campanha.
Juntos, fazemos a diferença!".

Palestrantes abordaram tema importante com as crianças e adolescentes
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Semana do MEI terá programação
especial para empreendedores

Entre os dias 26 de maio e 1º
de junho, a cidade de Charqueada
realiza a Semana do MEI, uma ini-
ciativa voltada aos Microempreen-
dedores Individuais (MEIs) que
buscam fortalecer seus negócios,
ampliar conhecimentos e se atuali-
zar sobre ferramentas essenciais
para o crescimento no mercado.

A programação tem início no
domingo, dia 26/05, com a presen-
ça do Sebrae Móvel na Praça da
Caixa D'Água. O veículo estará à
disposição dos empreendedores
oferecendo atendimento gratuito
com orientações sobre formaliza-
ção, gestão, regularização e demais
questões que fazem parte do dia a
dia dos MEIs. A ocasião também é
ideal para quem ainda não entre-
gou a Declaração Anual do Sim-
ples Nacional, evitando assim even-
tuais penalidades.

Na segunda-feira, 27/05, será
realizada a oficina "Faça Fotos e
Vídeos para Seu Negócio", que en-

sinará técnicas práticas para pro-
dução de imagens e vídeos de qua-
lidade, com o objetivo de valorizar
produtos e serviços e melhorar a
comunicação visual das empresas.

Já na terça-feira, 28/05, a
atenção se volta para o ambiente
digital com a oficina "Instagram
para Negócios". Nela, os participan-
tes aprenderão como usar estrate-
gicamente a plataforma para pro-
mover suas marcas, ganhar visibi-
lidade e atrair novos clientes.

Empreendedores interessados
podem obter mais informações ou
garantir sua participação entran-
do em contato com o Sebrae Aqui
Charqueada, pelo telefone ou
WhatsApp: (19) 3186-9035.

Com a proposta de fomentar o
desenvolvimento local, a Semana
do MEI reforça a importância da
capacitação e da ação empreende-
dora. Como destaca o lema do even-
to: "Empreender é agir - e quem se
move, cresce!"
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Audiência pública detalha investimentos
da Saúde no 1º quadrimestre de 2025

A Prefeitura de Charquea-
da, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, realizará no dia
29 de maio, às 19h30, a audiên-
cia pública da Saúde referente
ao 1º quadrimestre de 2025. O
encontro acontecerá na Câma-
ra Municipal, localizada na Ave-
nida Ítalo Lorandi, nº 500, no
Jardim Marussig.

O objetivo da audiência é
apresentar à população a pres-
tação de contas dos recursos
aplicados na área da saúde nos
primeiros quatro meses do ano.
Além disso, o evento busca pro-
mover a transparência e estimu-
lar a participação dos cidadãos

na construção de políticas pú-
blicas mais eficazes.

A administração municipal
reforça a importância da pre-
sença da comunidade, desta-
cando que o momento é uma
oportunidade para entender
como os investimentos estão sen-
do realizados e contribuir com su-
gestões e questionamentos.

Com o lema "Transparência,
Participação e Respeito com o Ci-
dadão", a prefeitura reafirma o
compromisso com a gestão pú-
blica participativa e convida to-
dos os moradores a acompa-
nharem de perto as ações volta-
das à saúde do município. O encontro acontecerá na Câmara Municipal de Charqueada
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Equipe de Águas conquista pódio no
2º São Pedro Open de Tênis de Mesa

A equipe de Tênis de Mesa
de Águas de São Pedro partici-
pou no último final de semana
do 2º São Pedro Open, evento
que reuniu mais de 110 atletas
de toda a região. A delegação
da estância contou com a pre-
sença de 17 competidores, que
demonstraram empenho, espí-
rito esportivo e conquistaram
excelentes resultados.

Na categoria Iniciante Kids, o
atleta Vinicius Haguiara alcançou
o 3º lugar, destacando-se entre os
mais jovens.

Já na categoria Iniciante 1,
Theo Caldonazo conquistou o 2º
lugar, enquanto Rafael de Je-
sus ficou em 4º lugar, demons-
trando evolução técnica e com-

petitividade. Na categoria Inter-
mediário, Kauã Mendes subiu
ao pódio com a 3ª colocação,
consolidando o bom desempe-
nho da equipe.

Os treinamentos da equi-
pe municipal continuam sen-
do realizados às quartas e
sextas-feiras, às 17h30, in-
centivando a prática esporti-
va e o desenvolvimento de
novos talentos. Mais infor-
mações sobre a modalidade
podem ser obtidas pelo tele-
fone (19) 3482-1477.

A delegação da
estância contou com a

presença de 17
competidores
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